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На Гороховой улице 
у ночного клуба отпилили террасу6

Выборы губернатора:
что прогнозируют 
социологи
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1€ – 47.72 руб.
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В ближайшие 5 лет 
на образование 
в Петербурге 
будет выделено 
несколько сотен 
миллиардов 
рублей
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100.9 FM

«ПЕТЕРБУРГСКИЙ

ДНЕВНИК»

24
Полиция
ищет семей-
ную пару уже 
7 лет

Свежий 
хлеб 
заменил 
пиво5
Шанхай 
объединил 
студентов
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Россия всегда уважала  и будет 

уважать суверенный выбор 

любого народа в организации 

союзов, и военных, и экономи-

ческих, заявил президент РФ 

Владимир Путин на встрече глав 

государств Таможенного союза с 

президентом Украины и предста-

вителями ЕС. При этом Владимир 

Путин выразил надежду, что 

такие союзы будут происходить 

«не в ущерб другим участникам 

международного общения и не 

за наш счет». Владимир Путин 

считает, что нужно открыто 

обсуждать последствия соглаше-

ния об ассоциации Украины с ЕС. 

По словам президента России 

Владимира Путина, страны Тамо-

женного союза будут вынуждены 

отменить преференции к импорту 

с Украины в полном соответствии 

с соглашением СНГ о зоне сво-

бодной торговли и нормами ВТО. 

«Мы просто вынуждены будем, 

я хочу это подчеркнуть, принять 

ответные меры, защитить свой 

рынок», – отметил  президент 

России.

Роспотребнадзор помимо ресто-

ранов «Макдоналдс» проводит 

проверки еще ряда различных 

сетей и товаров, ничего экстраор-

динарного в этом нет, сообщила 

глава Роспотребнадзора главный 

государственный санитарный 

врач РФ Анна Попова, передает 

РИА Новости. «Сейчас в тер-

риториальных органах Роспот-

ребнадзора исполняется более 

10 поручений по проверкам 

различных сетей, по проверкам 

различной продукции на соответ-

ствие требованиям санитарного 

законодательства, но ни одна 

из них не вызывает такого высо-

кого интереса. Мы продолжаем 

свою обычную работу без ажио-

тажа», – сказал она.

Попова добавила, что проверки 

также проводятся по жалобам 

потребителей. В частности, про-

верка ресторана «Макдоналдс» 

в Ставрополе была проведена 

именно по таким основаниям.

«Все эти мероприятия, как пра-

вило, заканчиваются судебными 

решениями, пока их нет, обсуж-

дать что-либо мне не кажется 

правильным», – сказала  Попова.

Глава Чеченской Республики Рам-

зан Кадыров призвал духовенст во 

активизировать работу по 

предупреждению ранних браков. 

«Недопустимо, чтобы девушки, 

которые сами по себе являются 

детьми, становились юными мате-

рями, которые не умеют готовить, 

ухаживать за своим ребенком. 

Профилактикой ранних браков 

должны заниматься все», – заявил 

Рамзан  Кадыров.

В аэропорту Уфы в приземлив-

шемся самолете скончалась 50-лет-

няя женщина. Вместе с мужем она 

возвращалась из Турции. В пресс-

службе Приволжского следствен-

ного управления на транспорте 

СК РФ сообщили, что трагедия 

произошла днем 25 августа.

Женщине стало плохо в полете. 

Пилоты связались по рации 

с наземными службами и попро-

сили вызвать скорую помощь 

к трапу. После посадки на борт 

авиакомпании SVR поднялся 

фельдшер. Женщину перевезли 

в медпункт здания аэровокзала, 

куда прибыли реаниматологи. 

Однако жительница Уфы сконча-

лась. В следственном ведомстве со 

ссылкой на слова мужа погибшей 

отметили, что пассажирка долгое 

время страдала онкологическим 

заболеванием. Двадцать пер-

вого августа супруги вылетели 

на отдых. Однако 23 августа 

женщине стало плохо. В Турции 

отказались оказывать ей помощь. 

Двадцать пятого августа супруги 

 решил и вылететь домой.

Не спешите
в брак

Фастфуд
на проверке

Уважаем,
но защищаем

Ранее московское 
управление Роспотреб-
надзора приостановило 
деятельность четырех 
«Макдоналдсов».

В Турции 
не помогли
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 �Владимир Путин принял участие 
во встрече глав государств Таможенного 
союза с президентом Украины.

ОБЩЕСТВО

 �Рамзан Кадыров отметил, что 
духовенство уже помогло искоренить 
похищение невест.
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ГУ МЧС РФ по СПб пред-

упреждает: по прогнозу ФГБУ 

«Северо-Западное УГМС», 

27-29 августа в Петербурге 

местами ожидаются ливни 

и грозы с пор ывистым ветром.

В городе
ждут грозу
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Времена всенародного  единоглас-

ного голосования давно ушли 

в прошлое, как канули в Лету и 

«выборы-праздник» почти со 

100%-ной явкой. Это подтверж-

дают данные опроса «Электораль-

ная активность жителей Санкт-

Петербурга», проведенного социо-

логической службой коммуника-

ционного агентства «Эпицентр». 

В целях мониторинга обществен-

ного мнения в период с 22 июля 

по 12 августа 2014 г. в Петербурге 

были опрошены 4  тыс. жителей в 

возрасте от 18 лет. 

Исследование показало, что если 

бы выборы прошли в это воскре-

сенье, то за кандидата в губерна-

торы Санкт-Петербурга Георгия 

Полтавченко проголосовали бы 

более 72% петербуржцев и он 

смог бы одержать победу в первом 

туре. Второе место занимает кан-

дидат от партии «Родина» Анд-

рей Петров (9,7%). Ирина Ива-

нова (КПРФ) – 9,2%, Константин 

Сухенко (ЛДПР) – 4,7%. Кандидат 

от партии «Зеленые» Тахир Бик-

баев может набрать 3,7%. 

Что касается традиционного 

вопроса о явке, то ясно, что она не 

будет 100%-ной. Вопрос о готов-

ности принять участие в выборах 

показал, что прийти на избира-

тельные участки намерены около 

EPICENTER.COM.RU

ИССЛЕДОВАНИЕ

Прогноз
на выборы

Николай
Бондарев

info@spbdnevnik.ruinfo@spbdnevnik.ru

Проводившие опрос 
социологи уверены, что 
отклонения показателей 
находятся в пределах 
допустимых случайных 
отклонений.

Выборы губернатора 
в Петербурге могут 
пройти в один тур. 
Это показал опрос, 
проведенный москов-
скими социологами.

50% петербуржцев. Для сегодняш-

него дня это достаточно хороший 

уровень гражданской активности 

населения. И есть тенденция к ро-

сту. Анализ данных показывает 

снижение как доли не определив-

шихся граждан в вопросе участия 

в голосовании, так и количества  

горожан, не желающих участво-

вать в выборах (с 38 до 24%). 

В процессе исследования был 

замерен и рейтинг политических 

партий, выдвинувших кандида-

тов в губернаторы Санкт-Петер-

бурга. Среди респондентов, выра-

зивших желание принять участие 

в выборах, 39,5% сообщили, что 

поддерживают партию «Единая 

Россия».

Второе место в рейтинге по-

литических симпатий занимает 

КПРФ – 12,5%. Рейтинг этой поли-

тической партии колебался от 12 

до 14%. Стабильный рейтинг на-

блюдается у ЛДПР – на протяже-

нии месяца он составляет около 

7-8%. Партию «Зеленые» готовы 

поддержать 0,4% избирателей.

Другая характерная особен-

ность ситуации – падение числа 

петербуржцев, готовых принять 

участие в выборах, но еще не опре-

делившихся со своими политичес-

кими симпатиями. Таких ока-

залось 24% (с 32%). При этом 

возрос ло с 7 до 11% количество 

респондентов, которые сообщили, 

что непременно примут участие в 

голосовании, однако отказались 

сказать, от какой политической 

партии выбранный ими кандидат. 

Обращает на себя внимание 

и то, что за месяц серьезно – с 7 

до 22 – вырос процент граждан, 

желающих досрочно проголосо-

вать. Этот вопрос задавался тем, 

кто готов или скорее готов при-

нять участие в предстоящих вы-

борах. Как отмечают исследова-

тели, из-за недостаточного ин-

формирования большинство рес-

пондентов лишь в ходе опроса 

узнавали о возможности досроч-

ного голосования и после этого 

изъявляли предпочтение. Анализ 

хода предвыборной кампании по-

казал, что заметной она стала для 

жителей города лишь в начале ав-

густа 2014 г. 

Большинство опрошенных 

оценивают кампанию как спо-

койную, не задевающую привыч-

ного образа жизни (с 15% в кон-

це июля рост составил до 45%). 

Резко снизился процент горожан, 

считающих, что предвыборная 

кампания незаметна (с 82,4% в 

конце июля до 39,9% в начале ав-

густа). Это объясняется усилен-

ным информированием петер-

буржцев о предстоящих выборах. 

Агрессивной кампанию считают 

всего 2,4% опрошенных, актив-

ной – 12,7%.

Репрезентативность выборки 

обеспечивалась методом опроса 

жителей Петербурга в будни и 

выходные дни в различное вре-

мя путем как уличного опроса, 

так и опроса в рабочее время.

3WWW.SPBDNEVNIK.RU
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 В систему дошкольного образова-

ния здание на Дунайском пр. было 

возвращено полтора года назад, и 

вот после капитального ремонта 

1  сентября оно готово принять 

первых 95 воспитанников.

Качество выполненного ре-

монта проверил врио губерна-

тора Санкт-Петербурга Георгий 

Полтавченко, осмотрев сенсор-

ную комнату, медицинский каби-

нет, спортивный зал и помещение 

старшей группы. Поздравляя бу-

дущих воспитанников и их роди-

телей с наступающим Днем зна-

ний, он отметил, что на базе ново-

го детского сада будет работать и 

коррекционный центр для всего 

района. «Благодаря работе таких 

специальных дошкольных учреж-

дений около 90% воспитанников 

полностью избавляются от вре-

менных проблем в развитии», – за-

метил Георгий Полтавченко.

В успехе уверена и заведую-

щая детским садом №93 Ирина 

Мишенкова. «У нас работают ква-

лифицированные педагоги – это 

главное. Необходимо найти ин-

дивидуальный подход не только 

к каждому ребенку, но и к роди-

телю. При слаженной работе мы 

сможем получить 100%-ный ре-

зультат», – считает заведующая 

дошкольным уч реждением. 

Екатерина
Лукашева

info@spbdnevnik.ruinfo@spbdnevnik.ru

В связи  с ежедневными стрель-

бами и наступлением грибного 

периода администрация  Кали-

нинского района информирует 

о запрете нахождения на тер-

ритории Ржевского полигона.
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В районе 
стреляют

БЕЗОПАСНОСТЬ

Во Фрунзенском рай-
оне открылось второе 
отделение детского 
сада №93 компенсиру-
ющего вида для детей 
с нарушениями речи.

Детей
избавят
от проблем

СОБЫТИЕ
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В новом отделении детского сада 

компенсирующего вида будут ра-

ботать семь групп для детей от 3 

до 7 лет. Из них две группы для 

детей с задержкой психического 

развития.

В группах для детей 
с нарушениями речи 
будут воспитываться по 14 
человек. Две группы для 
детей с задержкой психи-
ческого развития примут 
по 10 воспитанников. 

Вход на ст. м.  «Парк Победы» огра-

ничат с 1 сентября по 23 октября 

с 8.00 до 9.00 по рабочим дням. 

По 29 августа вход на ст. м. «Васи-

леостровская» с 15.00 до 20.00 огра-

ничен, с 8.15 до 10.30 – закрыт.

Станции
ограничат

ТРАНСПОРТ 

САНКТ-
ПЕТЕРБУРГ

ФРУНЗЕНСКИЙ
РАЙОН

ТРАНСПОРТ 

ФОТО: АРХИВ «ПД»
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 В церемонии открытия нового 

предприятия принял участие вре-

менно исполняющий обязанности 

губернатора Санкт-Петербурга  

Георгий Полтавченко.

«Это первый хлебозавод, от-

крытый на Северо-Западе России 

с советских времен. Это завод-ав-

томат, суперсовременное произ-

водство, где делают востребован-

ный у всех петербуржцев продукт 

– хлеб», – сказал Георгий Полтав-

ченко. Он сообщил, что сегодня 

в городе работает семь крупных 

хлебопекарных предприятий, на 

которых трудятся более 6,5 тыс. 

человек. Георгий Полтавченко по-

здравил сотрудников компании с 

началом работы нового производ-

ства и пожелал им успехов в труде.

Временно исполняющий обя-

занности губернатора ознакомил-

ся с работой линий выпечки хлеба 

и зоны отгрузки. Проектная мощ-

ность первой очереди хлебобулоч-

ного производства – 140 т готовой 

продукции в сутки. Завод будет 

специализироваться на выпуске 

традиционных массовых сортов 

хлебобулочных изделий: батонов, 

формовых хлебов и круглых подо-

вых хлебов. Проект реализован на 

производственных площадях за-

консервированного в 2008 г. пиво-

варенного заво да.

Хлеб
вместо пива
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В Пушкине открыл-
ся новый хлебозавод 
группы компаний 
«Дарница». Он будет 
выпускать 140 т про-
дукции в сутки.

Богдан
Онденко

info@spbdnevnik.ruinfo@spbdnevnik.ru

 Об этой позитивной тенденции 

говорили вчера на заседании кол-

легии Комитета по науке и выс-

шей школе.

Так, в нынешнем году на ры-

нок труда Санкт-Петербурга выш-

ли 24,6 тыс. выпускников вузов. 

Из них уже нашли работу около 

70%. Из более чем 7 тыс. выпуск-

ников системы среднего профес-

сионального образования уже 

трудоустроены 4,4 тыс. человек 

(более 63%).

«Эти данные обнадеживают 

и говорят о том, что мы вместе с 

бизнесом идем по правильному 

пути», – прокомментировал циф-

ры председатель Комитета по нау-

ке и высшей школе Андрей Мак-

симов.

Также по данным опроса, 

проведенного комитетом, качест-

вом подготовки специалистов 

сейчас довольны около 72% рабо-

тодателей, хотя еще год назад эта 

цифра не превысила 62%.

Кроме того, на коллегии речь 

зашла об итогах приемной кам-

пании в вузы. Из числа тех, кто 

стал перво курсниками в этом го-

ду, более 68% являются жителями 

других городов. Чтобы решить 

острый вопрос их расселения в 

общежитиях, в городе к 1 сентяб-

ря появится 1 тыс. новых  мест, а 

до конца года – еще столько же.

Анна
Муравьева

info@spbdnevnik.ruinfo@spbdnevnik.ru

В Петербурге увеличи-
лось количество тру-
доустроенных выпуск-
ников вузов и средних 
профессиональных 
учебных заведений.

Выпускников
наших вузов
на бирже труда нет

ОБРАЗОВАНИЕ

Ф
ОТ

О:
 M

SG
-S

PB
.R

U

В бюджете Санкт-Петербурга в 2014 г. Ко-

митету по науке и высшей школе предус-

мотрено выделение более 1,7 млрд руб-

лей. За первую половину текущего года 

он был исполнен на 46,5%, что составило 

более 808 млн рублей.

В 2015 г. в межвузов-
ском студгородке на 
Новоизмайловском пр. 
достроят два новых 
корпуса общежития на 
4 тыс. мест.
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Экологические  аварийные 

службы Санкт-Петербурга 

сегодня проведут учения по лик-

видации разлива нефтепродук-

тов на акватории Невы в районе 

моста Петра Великого. По 

легенде загрязнение произошло 

на реке в районе Зольной ул. 

около Финляндского железно-

дорожного моста. В учениях 

примут участие правоохрани-

тельные и оперативные службы.

УЧЕНИЯ «Нефтепродукты» 
в акватории Невы 
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ГУ МЧС России по Санкт-Петер-

бургу включило в список объек-

тов, на которых выявлена угроза 

пожара и (или) безопасности 

людей, АНО «Фольклорный  театр 

«Этно» (Гагаринска я ул., 14).
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Кто в черном 
списке?

НАДЗОР

С 26 октября из-за ввода 

на территории России 

и Финляндии зимнего вре-

мени изменится расписание 

движения скор остного  поезда 

«Аллегро».
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Зимние часы
«Аллегро»

ТРАНСПОРТ

Анна
Муравьева

info@spbdnevnik.ruinfo@spbdnevnik.ru

Звонок на пульт телефона 01 

поступил от охранника здания в 

3.05. Первые пожарные подразде-

ления прибыли на место в 3.15. 

По фасаду 6-этажного здания 

размерами 100х60 м происходило 

открытое горение на общей пло-

щади 250 м2. Из-за быстрого рас-

пространения пламени на верх-

ние этажи пожару присвоили 

повышенный номер сложности 

1-БИС.

Как сообщает пресс-служ-

ба ГУ МЧС РФ по Санкт-Петер-

бургу, благодаря оперативным 

дейст виям подразделений по-

жарной охраны пожар удалось 

локализовать в кратчайший срок 

в 4.35. Полностью ликвидирова-

ли пожар в 5.00. Для ликвидации 

пожара привлекались  44 челове-

ка личного состава, 12 единиц 

 техн ики.

ПРОИСШЕСТВИЕ

«Аквилон» 
полыхнул 
ночью

Вчера в Выборгском 
рай оне по адресу: 
Новолитовская ул., 
14, лит. Б, произошел 
пожар в здании ТЦ 
«Аквилон». Горело 
250 м2 фасада здания. 
Погибших и постра-
давших в результате 
происшествия нет.

/spbdnevnik.ru/

 Демонтаж части ночного клуба 

Dada, разместившегося во 

дворе дома 47 по Гороховой 

ул., начался накануне. Рабочие, 

вооружившие ся болгарками, 

вырезали входную дверь и начали 

снимать тент с фасада заведения, 

пристроившегося между двумя 

домами. 

«Классический самозахват 

территории»,  – оценили в СПб 

ГБУ «Центр повышения эффек-

тивности использования го-

сударственного имущества» 

 (ЦПЭИГИ). Клуб Dada, заняв-

ший почти 120 м2, договор арен-

ды на эти метры никогда с Коми-

тетом по управлению городским 

имуществом не заключал. Меж-

ду тем часть помещений все же 

арендована – у собственника зда-

ния, к которому и пристроился 

клуб. «Владельцу заведения бы-

ло вручено уведомление о необ-

ходимости осво бодить земель-

ный участок. Однако он проиг-

норировал это требование. Все 

оборудование клуба будет выве-

зено на временное хранение, а с 

его владельца в судебном порядке 

будут взысканы издержки за де-

монтаж строения», – сообщили в 

 ЦПЭИГИ.

Накануне сноса на странице 

ночного клуба в социальной сети 

«ВКонтакте» появлялись обнов-

ления, сообщавшие о заплани ро-

ванных концертах и мероприяти-

ях. Планируется, что работы по 

ликвидации завершатся на этой 

неделе. Подобные увеселительные 

заведения в поле зрения ЦПЭИ-

ГИ попадают крайне редко, чаще 

приходится сносить кафе и ресто-

раны. Так, в конце июля демон-

тировали популярный ресторан 

«Усадьба» в М уринском парке на 

Северном пр. Причиной растор-

жения договора с владельцами 

стали поч ти 4,4 тыс. м2 самозахва-

ченной земли. Еще в прошлом 

году арбитражным судом было 

вынесено решение о выселении 

арендаторов.

Из-за нарушений условий до-

говора аренды Комитет по управ-

лению городским имуществом 

расторг с владельцами и договор 

на аренду земли, на которой был 

построен собственн о сам  ресто-

ран русской кухни «Усадьба».
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Клубу 
отпилили 
террасу

На Гороховой ул. 
сносят террасу клуба 
Dada, который без до-
говоров и разрешений 
занимал более 120 м2 
земли.

Всего с начала года в Петербур-

ге было демонтировано около 

600  незаконно возведенных 

строе ний. В 2013 г. от нелегаль-

ных построек было освобожде-

но 594 земельных участка.

Планируется, что работы 
по демонтажу помещения 
ночного клуба завершатся 
на этой неделе.

 �Владелец помещения проигнориро-
вал требования властей.

Ф
ОТ

О:
 TR

EN
D

САНКТ-
ПЕТЕРБУРГ

АДМИРАЛТЕЙСКИЙ
РАЙОН
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 Для того чтобы сделать городскую 

среду более комфортной для горо-

жан, повысить качество жизни 

петербуржцев, городу предстоит 

решить, пожалуй, одну из главных 

на сегодняшний день задач – нала-

дить баланс в развитии терри-

торий. Например, очевидно, что 

центральную часть Петербурга 

нужно разгружать от трафика, 

решать здесь проблему парковок, 

формировать больше обществен-

ных пространств, которые станут 

точками притяжения для петер-

буржцев и гостей города. При 

этом Центральный, Адмиралтей-

ский, Московский и Петроград-

ский районы – это центры дело-

вой активности города, сюда едут 

на работу петербуржцы из других 

районов, как раз и формируя этот 

трафик.

Или, например, южная часть 

города сегодня активно обрастает 

проектами комплексного освое-

ния территорий – здесь уже про-

живает почти десятая часть насе-

ления города, и при заявленных 

объемах строительства можно 

предположить, что численность 

населения в этой части Петербур-

га будет только увеличиваться. 

Но если город будет застраивать-

ся на юге жильем и при этом там 

не будет достаточного количества 

рабочих мест, это приведет к уве-

личению маятниковой миграции, 

ведь жителям юга придется ездить 

на работу в центр, на север или в 

любую другую часть города. А это 

нагрузка на транспортную инфра-

структуру и опять же увеличение 

трафика.

Полицентричная модель
Сегодня у каждой части города, 

будь то центр или периферия, юг 

или север, уже сложились свои 

особенности развития – истори-

ческие, географические и эконо-

мические. Городу предстоит акти-

вировать эти точки роста и, если 

нужно, добавить территориям 

новые функции. Но при этом 

качество жизни горожан остается 

в приоритете – какую бы миссию 

ни выполняла та или иная город-

ская территория, она должна быть 

комфортна для проживания. А 

это подразумевает наличие зеле-

ных зон, необходимой социальной 

инфраструктуры, развитой транс-

портной системы, качественной 

инженерии.

Для того чтобы поэтапно 

устранить существующий дисба-

ланс, правительством Санкт-Пе-

тербурга в июне этого года была 

принята программа «Социально-

экономичес кое развитие тер-

риторий Санкт-Петербурга» на 

2015-2020 гг. Основной посыл 

этой программы в том, что город 

должен развиваться полицент-

рично – как вокруг уже существу-

ющих городов, таких как Пушкин 

или Колпино, так и за счет вновь 

создаваемых проектов вроде горо-

да-спутника Южный. В соответ-

ствии со Стратегией-2030 выделе-

ны основные экономические зо-

ны, к которым в первую очередь 

будут применяться подходы ком-

плексного развития: Центральная, 

Московско-Невская, Юго-Запад-

ная, Северная, Ладожская, Юж-

ная, Петро дворцовая, Курортная, 

Кронштадтская.

В застройку все включено
Необходимость такого подхода 

стала особенно заметна, когда 

застройщики начали возводить 

огромные жилые комплексы на 

окраинах – многоэтажные дома-

муравейники, не обеспеченные 

ни социальной, ни инженерной, 

ни транспортной инфраструкту-

рой.

«Вопрос с социальной инфра-

структурой за последние 2 года 

был решен. Сейчас город закла-

дывает нормативную платформу 

для того, чтобы обеспечить более 

сбалан сированное развитие тер-

риторий. Уже приняты региональ-

ные нормы градостроительного 

проектирования, которые опреде-

ляют норму обеспеченности шко-

лами, детсадами, больницами, до-

рогами и т.д. Без учета этих норм 

реализация строительных проек-

тов просто невозможна», – гово-

рит Алексей Макаров, депутат За-

конодательного собрания Санкт-

Петербурга.

Строительство жилья, пожа-

луй, один из основных пластов 

комплексного развития, ведь про-

ектирование должно вестись уже 

не на уровне отдельных домов, а 

в масштабах кварталов и рай онов. 

Застройщики к этому готовы. 

«Ничего революционного в комп-

лексном освоении территорий 

для петербургских застройщиков 

нет – в городе уже давно реализу-

ются подобные проекты», – ком-

ментирует Алексей Белоусов, ви-

це-президент НП «Объединение 

строителей Санкт-Петербурга». 

По его словам, то, что застройщи-

ки берут на себя социальную ин-

фраструктуру, – плюс не только 

для жителей, но и для самих биз-

несменов, так как это позволяет 

увеличить продажи.

«Бизнесу лучше сразу тща-

тельно прорабатывать проект и 

дать покупателю ответы на все ин-

тересующие его житейские вопро-

сы – где находится детский сад, где 

ближайшая остановка транспор-

та и т.д., – считает Александр Вах-

мистров, председатель правления 

«Группы ЛСР». – Иначе это жилье 

просто никому б удет не  нужно».

Такой ситуации, когда определен-

ная часть города носит только 

деловую функцию, а где-то строят 

исключительно жилье, причем 

без социальных и культурных 

объектов, быть не должно.
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РАЗВИТИЕ

Чтобы создать более 
комфортную среду, го-
роду предстоит устра-
нить дисбалансы в 
развитии территорий.
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полицентрично.

Транспортная 
инфраструктура – одна 
из важных составляющих 
развития Северной сто-
лицы. 

Екатерина
Семенова

info@spbdnevnik.ru
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Весомый вклад в развитие петер-

бургских школ будет внесен в 

рамках реализации государствен-

ной программы «Развитие обра-

зования в Санкт-Петербурге» на 

2015-2020 гг. Стратегии экономи-

ческого и социального развития 

Санкт-Петербурга на период до 

2030 г. Об этом сообщила предсе-

датель Комитета по образованию 

Жанна Воробьева на ежегодном 

педагогическом совете «Петер-

бургская школа: прогресс и инно-

вации». 

По словам председателя ко-

митета, только за последние 

3  года объем финансирования 

школьного образования вырос в 

1,5 раза: с 68 млрд рублей в 2011 г. 

до 93 млрд рублей в 2014 г. 

За этот период в городе постро-

или 16 новых школ, 36 детских са-

дов, было введено в эксплуатацию 

Екатерина
Семенова

info@spbdnevnik.ru
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Более 4 тыс. петер-
бургских учителей 
приняли участие 
в педагогическом 
совете «Петербург-
ская школа: про-
гресс и инновации», 
посвященном пои-
ску новых решений 
и векторов развития 
образования.

115  школьных стадио нов. Почти 

4,5 тыс. классов начальной школы 

получили со временное интерак-

тивное оборудование. В рамках фе-

дерального проекта по модерниза-

ции регио нальных систем общего 

образования в 472 городских шко-

лах появились учебные лаборато-

рии, компьютерные классы и пред-

метные кабинеты 

Еще одно достижение лежит в 

сфере дополнительного образова-

ния: более 85% детей заняты после 

уроков, что превышает даже пла-

новые показатели 2018 г. большин-

ства российских регионов. 

Как подчеркнула Жанна Во-

робьева, в этом году родители не 

столкнутся с проблемой нехват-

ки учебных книг для детей. «Все 

библиотеки города обеспечены 

учебниками на 100%», – сказала 

председатель Комитета по обра-

зованию. 

Мы – лучшие
По словам Жанны Воробьевой, 

петербургская школа занимает 

лидирующие позиции по пока-

зателю качества образования. 

По итогам 2013 г. 18 школ города 

вошли в рейтинг «500 лучших 

школ России». 

Высокий уровень зна-

ний петербургских учеников 

подтвержда ют и победы на все-

российских и региональных 

олимпиадах. В этом году в фи-

нале всероссийской олимпиа-

ды приняли участие 355 юных 

петербурж цев, из них 124 стали 

победителями и призерами. 

По словам председателя ко-

митета, Петербург достойно про-

вел Единый государственный эк-

замен. Несмотря на усиление ин-

формационной безопасности, 

петербургские ученики показа-

ли хороший уровень знаний. Как 

отметила Жанна Воробьева, этот 

показатель сохраняется в течение 

последних нескольких лет, что 

говорит о серьезной подготовке 

учеников. 

«Ужесточение процедуры про-

ведения ЕГЭ если и стало для кого-

Школа для 
всех и для 
каждого. 
В ближайшие 
годы Петер-
бург выделит 
около 740 млрд 
рублей на раз-
витие образо-
вания. Главная 
цель – сделать 
все учебные 
учреж дения 
привлекатель-
ными для де-
тей.

ОБРАЗОВАНИЕ В Северной столице 
состоялся ежегодный 
педагогический совет 
«Петербургская школа: 
прогресс и инновации».

На данный момент в Северной 

столице работают семь много-

функциональных центров при-

кладных квалификаций, где за 

2013  г. прошли обучение более 

12 тыс. человек.
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то потрясением, то только не для 

наших выпускников. Но мы еще 

раз доказали, что в Санкт-Петер-

бурге ЕГЭ всегда проходил честно», 

– сказала Жанна Воробьева. 

25 тысяч мест 
Дошкольное образование в 

городе становится все более 

доступным. По словам Жанны 

Воробьевой, за счет средств бюд-

жета Санкт-Петербурга и средств 

федерального бюджета в 2014  г. 

будет открыто 9115 новых мест 

для детей дошкольного возраста. 

За 3 предыдущих года в Петер-

бурге дополнительно появились 

около 25 тыс. мест – столько же, 

сколько с 2004-го по 2011 г. Таким 

образом, сейчас дошкольное 

образование получают 83% петер-

бургских детей. В целях создания 

новых дошкольных учреждений 

правительство Санкт-Петербурга 

договорилось с застройщиками 

о строительстве жилых домов 

сразу с новыми образователь-

ными учреждениями. 

По словам Жанны Воробьевой, 

сейчас в Петербурге существует 

253 статусных образователь-

ных учреждения. В 2014 г. для 

поддерж ки одаренных детей 

решением правительства Санкт-

Петербурга были созданы Пре-

зидентский и Губернаторский 

лицеи, а также Академическая 

гимназия. 

Как отметила Жанна Воробье-

ва, необходимо не расширять ста-

тусные учебные учреждения, а под-

тягивать обычные школы, для того 

чтобы родители понимали, что не-

зависимо от статусности учебно-

го учреждения ребенок получает 

достойное образование. В связи с 

этим для каждой школы будет со-

здаваться своя программа разви-

тия. 

Особое отношение к детям с 

ограниченными возможностями. 

В Санкт-Петербурге сохранена и 

успешно работает уникальная сеть 

из 56 специальных образователь-

ных учреждений и 218 классов, где 

дети получают не только образова-

ние, но и реабилитацию и проходят 

программы оздоровления. 

Идеи и планы
Председатель Комитета по обра-

зованию предложила в новом 

учебному году несколько новых 

проектов. Например, начать 

работу над проектом «Паспорт 

юного петербуржца», где будет 

фиксироваться посещение теат-

ров, концертных залов, библиотек 

и экскурсий. По мнению Жанны 

Воробьевой, такой паспорт 

впос ледствии станет составной 

частью портфолио выпускника. 

Еще один проект «Цветы лю-

бимому городу» может стать 

праздничным флэшмобом, суть 

которого заключается в преобра-

жении школ в преддверии Дня 

города. А для стимулирования 

детского творчества в Петербур-

ге с 2015 г. планируют провести 

всероссийский конкурс песен для 

детей и юношества. 

«Сегодня мы определяем ос-

новные ориентиры дальнейшего 

развития системы образования. 

Старт нового учебного года совпа-

дает с очень ответственным пери-

одом в жизни Санкт-Петербурга, 

который в последнее время посту-

пательно развивается», – отметила 

Жанна Воробьева

Уважение к учителю
Итоги педагогического совета 

подвел временно исполняющий 

обязанности губернатора Санкт-

Петербурга Георгий Полтавченко.

«Петербург сохранил непре-

рекаемый авторитет уважения 

к учителю. И мы должны стре-

миться, чтобы каждая школа в на-

шем городе была привлекатель-

ной. Нельзя всех учеников сделать 

отличниками, но отлично учить 

каждого мы обязаны, это в наших 

силах», – сказал врио губернатора 

Санкт-Петербурга. 

Георгий Полтавченко со-

общил, что в бюджете города 

предусмот рены средства на ста-

жировки учителей и прием делега-

ций из других регионов. Также со 

следующего года будет увеличен 

размер премии «За гуманизацию 

школы» до 50 тыс. рублей. 

«Я искренне благодарю вас за 

ваш труд и желаю успехов, благо-

дарных учеников. Учите наших 

детей, просвещайте и через не-

сколько десятков лет они ответят 

вам тем, что вы будете жить в са-

мом прекрасном городе», – сказал 

Георгий Полтавченко.

Председатель Законодатель-

ного собрания Санкт-Петербурга 

Вячеслав Макаров также поздра-

вил учителей с грядущим 1 сентяб-

ря и подчеркнул, насколько важна 

профессия учителя.

«Мы с вами проводим педа-

гогический совет в новых реа-

лиях, когда в мире идет настоя-

щая информационная война. И 

эту войну может выиграть только 

школьный учитель. Мы должны 

дорожить своей верой, культу-

рой и знаниями и государствен-

ными символами: гимном, фла-

гом и гербом», – сказал  Вячеслав 

Макар ов.

 �� Текст подписи Текст подписи Текст 
подписи Текст подписи Текст подписи

 �Жанна Воробьева, Георгий Полтавчен-
ко и Вячеслав Макаров

 �Проект «Паспорт юного петербуржца» 
предусматривает много экскурсий.

 �В этом учебном году в Петербурге 
появятся несколько новых проектов.

Ф
ОТ

О:
 TR

EN
D

Ф
ОТ

О:
 TR

EN
D

Ф
ОТ

О:
 TR

EN
D

WWW.SPBDNEVNIK.RU
тема

номера



РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ «РОССИЙСКАЯ ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 

«ЗЕЛЕНЫЕ» ПРИНЯЛО ЕДИНОГЛАСНОЕ РЕШЕНИЕ О ВЫДВИЖЕНИИ НА ВЫБОРАХ ГУБЕРНАТОРА 

САНКТ-ПЕТЕРБУРГА ЗАМЕСТИТЕЛЯ ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО ДИРЕКТОРА САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКОГО 

ОТДЕЛЕНИЯ ОБЩЕРОССИЙСКОЙ ОБЩЕСТВЕННОЙ ОРГАНИЗАЦИИ МАЛОГО И СРЕДНЕГО ПРЕД-

ПРИНИМАТЕЛЬСТВА «ОПОРА РОССИИ» ТАХИРА БИКБАЕВА.

ПРОГРАММА ИЗБИРАТЕЛЬНОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ – РЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕЛЕНИЯ В САНКТ-

ПЕТЕРБУРГЕ РОССИЙСКОЙ ЭКОЛОГИЧЕСКОЙ ПАРТИИ «ЗЕЛЕНЫЕ» НА ВЫБОРАХ ВЫСШЕГО 

ДОЛЖНОСТНОГО ЛИЦА САНКТ-ПЕТЕРБУРГА – ГУБЕРНАТОРА САНКТ-ПЕТЕРБУРГА 14 СЕНТЯБРЯ 

2014 Г.

Основополагающие ценности
На эмблеме нашей партии изобра-

жено хвойное дерево, олицетво-

ряющее могучую жизненную силу 

природы. Это символ нашего 

главного национального достоя-

ния, которое имеет безгранич-

ную ценность. Именно девствен-

ные, нетронутые хозяйственной 

деятельностью леса отвечают за 

непрерывный круговорот пресной 

воды на планете, и этот процесс 

идет вот уже сотни миллионов лет. 

Это источник нашей решимос ти 

непреклонно стоять на защите 

интересов жизни, содействовать 

всеми силами и средствами обра-

зованию принципиально новых 

отношений в системе «природа – 

общество» в Балтийском регионе, в 

России и в целом на планете Земля.

Дух наш укрепляет многове-

ковая природная мудрость наро-

дов Руси, которая из поколения в 

поколение накапливалась и пере-

давалась от стариков к молодым. 

Знания наши подпитывает отече-

ственная экологическая наука, пра-

вильное направление развития ко-

торой задали выдающиеся русские 

ученые В.И.  Вернадский, Н.В.  Ти-

мофеев-Ресовский, В.Г.  Горшков и 

другие. Ориентиром для нас оста-

ется мудрый и актуальный, в осо-

бенности сегодня, наказ В.И.  Вер-

надского: «Человечество не может 

свободно строить свою историю, 

оно может строить ее только с уче-

том законов био сферы» (1944).

Партия «Зеленые» отстаивает 

традиционные ценности и являет-

ся проводником жизнеутверждаю-

щей идеологии: естественная при-

родная среда – источник жизни 

на планете – не должна погибнуть 

под натиском человеческой дея-

тельности. Такая угроза становит-

ся реальной: дальнейшее сущест-

вование естественных экосистем в 

том виде, в котором они поддержи-

вали в последние столетия благо-

получие цивилизации, находится 

под угрозой. Сложившаяся модель 

хозяйствования на земле – тупико-

вая, лишенная здравого смысла.

Никакие временно мешаю-

щие экономические и политичес-

кие факторы, государственные не-

дочеты не должны заслонять нам 

видение главного: мир стоит на 

пороге слома потребительской 

цивилизации и усугубляющийся 

глобальный кризис – яркое тому 

подтверж дение. Грядут революци-

онные, по своей сути, перемены в 

жизни общества, мировоззрении 

человека. Назревшие перемены, 

мы уверены, произойдут эволю-

ционным путем, прежде всего в 

нашей стране, притом решитель-

но и быстро. Для эволюционного 

рывка, стратегического прорыва 

России сейчас необходимы боль-

шая идея и призыв сверху – спло-

чение прогрессивных сил внутри 

нашей цивилизации, их высокая 

мобилизация и концентрация во-

круг общенационального лидера.

Именно в российской приро-

де, духовной силе и историческом 

опыте нашего народа есть все не-

обходимые обществу элементы, 

чтобы помочь сформировать но-

вое мировоззрение, основанное 

на истинных ценностях жизни во 

всем ее многообразии. Природная 

среда России обладает практичес-

ки неограниченным экономичес-

ким потенциалом для принципи-

ально иного направления общест-

венного развития. Нам предостав-

ляется историческая возможность 

образования даже не нового чело-

века и не новой цивилизации, но 

нового бытия. В природной среде 

России заложен огромный фило-

софский смысл нового бытия: ду-

ховно-нравственный, естествен-

но-научный, социально-экономи-

ческий, творческий, общегуман-

ный.

Наши главные принципы
� Жизнь в согласии с миром 

окружающей человека природной 

гармонии.

� Природа есть мера всех вещей.

� Природные богатства 

не ресурс, а условие жизни 

на Земле во всем ее многообразии.

� Законы функционирования 

биосферы неизменны.

� Экономика, Политика и Эко-

логия – суть неразрывно связан-

ные между собой категории.

� Задача сбережения природы 

в рамках сохраняющейся либе-

рально-монетаристской политики 

правительства решения не имеет.

� Чтобы политика стала приро-

доохранной, смыслом экономики 

должно быть поддерживающее 

природу развитие.

� Отчужденность граждан 

от природных богатств страны 

не способствует решению 

экологичес ких проблем и ослаб-

ляет суверенитет государства.

� Всестороннее экологическое 

образование и просвещение граж-

дан – необходимое, но недостаточ-

ное условие сбережения природы. 

Нужна еще и большая идея.

� Всемерное сбережение нетро-

нутых и слабозатронутых хозяйст-

венной деятельностью естествен-

ных экосистем России – верный 

путь к процветанию нашей страны 

и Евразийского экономического 

союза в целом.

� Правильный выбор – это 

постоянное укрепление и совер-

шенствование государственных 

институтов, отвечающих за охрану 

природы и обеспечение экологиче-

ской безопасности.

� Справедливый принцип: 

«Природопользователь оплачивает 

услуги, предоставляемые экосис-

темой». Принцип: «Загрязнитель 

платит» – не жизнестойкий.

� Деньги не цель, а средство, 

в том числе для решения первооче-

редных экологических проблем.

� Малое и среднее предприни-

мательство – социальная опора 

общества и мощная движущая 

сила прогресса, но она может стать 

и разрушающей природу силой, 

когда основная забота – только 

извлечение прибыли.

Наша главная цель – изменить 

потребительское отношение обще-

ства к природе и существенно по-

высить роль государства в деле за-

щиты окружающей среды и обес-

печения экологической безопасно-

сти в России.

Наша главная задача – обес-

печить достаточное политическое 

влияние, направленное на смену 

существующей парадигмы произ-

водства и потребления.

Девиз регионального отделе-

ния партии «Зеленые»: 

«Поддерживающее природу 

развитие, трудолюбивая семья, 

процветающая Россия!».

Экологические приоритеты 

Санкт-Петербурга

Наш мегаполис объектив-

но оказывает большое негатив-

ное воздействие на окружающую 

среду. 

Последствия – непредсказуемы, 
поэтому предлагаем:
� Принять закон «Об экологичес-

кой безопасности Санкт-Петер-

бурга», пилотный для России.

� Предусмотреть адекват-

ные индикаторы экологически 

устойчивого развития Петер-

бурга (фиксирующие изменения 

в системе «природа – общество»). 

Использовать для этого современ-

ные научно-прикладные исследо-

вания, методы математического 

моделирования и инструменты 

международного сотрудничества 

в Балтийском регионе, чтобы 

получать достоверную картину 

происходящего и заблаговременно 

предупреждать город о возмож-

ных неблагоприятных погодно-

климатических факторах, снижать 

риски возникновения антропо-

генных чрезвычайных ситуаций. 

Создать международную сеть 

антикризисных ситуационно-ана-

литических цент ров. Например, 

в развитии трехстороннего (Рос-

сия, Финляндия, Эстония) проекта 

«Год Финского залива – 2014».

� Внедрить оптимальную сис-

тему финансирования природоох-

ранных мероприятий.

� Принять закон «О химической 

безопасности Санкт-Петербурга». 

В его основе – создание более 

эффективной системы государ-

ственного контроля за оборотом 

потенциально опасных химичес-

ких веществ (ПОХВ), а также сис-

темы непрерывного мониторинга 

состояния здоровья населения. 

(Соответствующий законопроект 

подготовлен рабочей группой при 

Постоянной комиссии по экологии 

и природопользованию Законода-

тельного собрания Санкт-Петер-

Российская 
экологическая 
партия «Зеленые»

СРЕДА  / 27 АВГУСТА / 201410новости
города СРЕДА  / 27 АВГУСТА / 2014выборы



Яркий и зрелищный праздник, 

посвященный городу у моря и 

его жителям, развернется на трех 

открытых площадках: наб. Лей-

тенанта Шмидта, в Петровском 

парке в Кронштадте и на Паром-

ном причале в Ломоносове.

В дни фестиваля на наб. Лейте-

нанта Шмидта для гостей фести-

валя будут работать пять темати-

ческих интерактивных площадок. 

От 12-й до 21-й линии Васильев-

ского острова посетителей ждут 

встречи с любимыми артис тами, 

музыкантами и художниками, 

интерактивные сеты и творчес-

кие мастер-классы, концерты му-

зыкальных коллективов различ-

ных направлений и жанров, уни-

кальная водная программа в ак-

ватории Невы с парадом яхт под 

предводительством двухмачтово-

го брига «Триумф», школа танцев, 

школа юнг и прочие морские раз-

влечения. 

Ярким событием станет вы-

ступление Ансамбля песни и 

пляс ки Черноморского флота Рос-

сии, которое состоится 30 августа 

на основной музыкальной сцене. 

Несомненно, хедлайнерами фе-

стиваля станут блюзовые и рок-

музыканты. 30 августа в 17.00 от-

кроется шестичасовой open-air 

X международного фольклорного 

блюзового фестиваля «Блюз дель-

ты Невы», а 31 августа с 18.00 нач-

нется четырехчасовой гала-кон-

церт Петербургского рок-фести-

валя «Окна открой».

И как обещают организаторы, 

на фестивале будет много рыбы – 

очень свежей и очень вкусной. У 

каждого будет возможность про-

дегустировать образцы морской 

кухни различных стран мира в 

мини-ресторанах, кафе и торго-

вых кулинарных зонах, принять 

участие в мастер-классах по кули-

нарному мастерству, тематичес-

ких кулинарных соревнованиях 

и конкурсах, а также приобрести 

морскую сувенирную продукцию. 

Подробнее о фестивале читайте в 

«Петербургском дневни ке» в пят-

ницу, 29 августа.

Богдан
Онденко

info@spbdnevnik.ru

Морской
 финал 
 лета

ПРАЗДНИК

С 29 по 31 августа в го-
роде на Неве впервые 
состоится Санкт-Пе-
тербургский между-
народный морской 
фестиваль. 
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Фестиваль пройдет в рамках Года 

культуры по инициативе прави-

тельства Санкт-Петербурга.

бурга и представлен на обсужде-

ние 02.11.2013.)

� Наладить действенный конт-

роль для предупреждения исполь-

зования потенциально опасных 

химических веществ в продук-

тах питания, бытовых товарах, 

особенно для детей. Ввес ти 

мораторий на использование этих 

веществ и трансгенов, в первую 

очередь в детском питании.

� Создать сеть районных цент-

ров по определению токсичных 

химических веществ и генетиче-

ски модифицированных орга-

низмов (ГМО) в поставляемых 

в город пищевых продуктах, 

сырье для производства продук-

тов питания. Ввести обязатель-

ную маркировку для товаров 

«Без ПОХВ», «Без ГМО» и нака-

зывать за обман потребителя, 

если такая маркировка будет 

использоваться неправомерно.

� Стимулировать фермерские 

и тепличные хозяйства к про-

изводству натуральных, эколо-

гически чистых продуктов под 

брендом «Сделано в Петербурге».

� Сконцентрировать усилия 

на актуальных проблемах реги-

она, к числу которых относится 

ГУП «Полигон «Красный Бор» – 

одно из крупнейших в России 

хранилищ ядовитых отходов, 

создающее угрозу системе водо-

снабжения мегаполиса и здоро-

вью жителей.

� Отказаться от устаревшей 

технологии сжигания отходов 

и рассмотреть возможности 

применения более современных 

методов обезвреживания ядохи-

микатов. В том числе апробиро-

вать отечест венные несжигающие 

технологии, применяемые при 

утилизации химического оружия. 

Целесообразно на территории 

ГУП «Полигон «Красный Бор» 

в рамках пилотного проекта 

организовать опытно-конструк-

торские разработки на тему 

«Апробирование отечественной 

несжигающей гидроволновой 

технологии переработки жидких 

токсичных отходов, отвечающей 

интересам импортозамещения». 

По результатам исследования 

провести независимую экологи-

ческую экспертизу, чтобы легче 

было принимать верное решение.

� Использовать более эффек-

тивные технологии и высокопро-

изводительное отечественное 

безреагентное оборудование как 

для очистки городских промыш-

ленных стоков, так и для утилиза-

ции мусора, что позволит начать 

ликвидировать и несанкциони-

рованные свалки.

� Не допускать появления 

новых хранилищ твердых 

бытовых отходов в Петербурге 

и Ленинградской области, ибо 

даже имеющиеся свалки оказы-

вают неблагоприятное влияние 

на окружающую среду. Постро-

ить мусороперерабатывающие 

заводы, действующие по прин-

ципу ресурсосбережения, 

обеспечив создание необходи-

мых мощностей для утилизации 

экологически опасных отходов 

производства и потребления – 

имеющихся и вновь поступа-

ющих на свалки. Выступить 

с законодательной инициативой, 

определяющей механизм сбора 

тары и упаковки и их последую-

щую переработку.

Заботу об окружающей сре-

де, ликвидацию источников за-

грязнения природы, защиту зе-

леных насаждений и рекреаци-

онных зон наряду с воспитанием 

экологичес кой культуры необхо-

димо рассмат ривать как приори-

тетную задачу государственного 

значения.

Для достижения постав-

ленных целей и задач Регио-

нальное отделение Российской 

экологичес кой партии «Зеленые» 

будет продвигать программы, 

специально разработанные для 

Петербурга:

«ЗЕЛЕНАЯ ПРОМЫШЛЕН-

НОСТЬ» – внедрение нового под-

хода: «более чистое производство» 

во всех отраслях производства про-

дукции и услуг, широкое использо-

вание экологически чистых «зеле-

ных» технологий, кардинальное 

уменьшения вредной нагрузки на 

окружающую среду.

«ЗЕЛЕНЫЕ ИНВЕСТИЦИИ» 

– привлечение доступных пред-

принимателям инвестиций в про-

екты повышения энергоэффектив-

ности, ресурсосбережения и мини-

мизации отходов, разработка «зе-

леных» технологий с высокой долей 

добавленной стоимости, создание 

«зеленых» кредитных союзов пред-

принимателей для защиты водных 

объектов лесных угодий макроре-

гиона.

«ЗЕЛЕНЫЙ БАЛАНС» – это 

законодательное обеспечение 

прио ритета расходов городского 

бюджета на экологическое образо-

вание, здравоохранение, физичес-

кую культуру, охрану окружающей 

среды, строительство очистных со-

оружений, прием особо опасных 

отходов от населения.

«ЗЕЛЕНЫЙ ДОМ» – возоб-

новление строительства социаль-

ного жилья на принципах «высо-

кой экологичес кой культуры» и 

социальной ответственности жи-

телей. Создание фонда поддержки 

молодежного жилищного строи-

тельства.

«ЗЕЛЕНАЯ ФЕРМА» – сов-

местная программа Санкт-Петер-

бурга и Ленинградской области по 

созданию новых рабочих мест на 

базе автономных модульных сис-

тем жизнеобеспечения населения 

и развитию общинной кооперации 

для круглогодичного выращива-

ния и производства экологически 

чистых продуктов питания «Без 

ПОХВ» и «Без ГМО».

«ЗЕЛЕНАЯ ВЕРСТА» – созда-

ние и развитие системы безопас-

ных велосипедных дорожек для ав-

томобильной разгрузки магистра-

лей города и снижения вредных 

выбросов в атмосферу, пропаганды 

более здорового образа жизни сре-

ди детей и взрослых.

«ЗЕЛЕНЫЙ ТРАНСПОРТ» – 

использование более экологичного 

транспорта в центре города за счет 

внедрения экономичных «зеленых» 

такси и автобусов, работающих на 

электрической тяге и экологичных 

видах топлива.

«ЗЕЛЕНЫЕ ШТРАФЫ» – внед-

рение неотвратимости наказаний 

за загрязнение окружающей среды, 

в том числе водоемов, самовольную 

рубку деревьев, сжигание отходов. 

Введение жесткой системы ком-

пенсаций за санкционированную 

вырубку деревьев при промышлен-

ном, социальном и коммерческом 

строительстве.

ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ БЕЗОПАС-

НОСТЬ – принятие специальной го-

родской программы предупрежде-

ния возникновения техногенных 

аварий  и стихийных бедствий, вне-

дрение сис темы контроля за оборо-

том ПОХВ, мониторинга состояния 

здоровья населения с учетом имею-

щихся экологических рисков.

«БЕЛАЯ КНИГА БАЛТИКИ» 

– дальнейшее развитие междуна-

родного сотрудничества по охра-

не международных вод Финского 

залива, водо сборного бассейна Ла-

дожского озера и реки Невы, а так-

же северо-западной части Евразий-

ского лесного пояса, защищающего 

реки и озера от высыхания, а сушу 

– от опустынивания.

Защитим природу – сохра ним 

жизнь!

11WWW.SPBDNEVNIK.RU
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города



Игнат
Морев

info@spbdnevnik.ruinfo@spbdnevnik.ru

Восстановлено троллейбусное 

движение по Новороссийской ул. 

Как сообщает СПб ГУП «Гор-

электротранс», со вчерашнего 

дня троллейбусы №6 и 34 следуют 

по постоянным  трас сам.
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Троллейбусы 
вернулись

ТРАНСПОРТ

СПб ГКУ «Дирекция транс-

портного строительства» 

объявило открытый конкурс 

на разработку проектной доку-

ментации на ремонт ул. Про-

фессора  Попова.

Будет 
ремонт

ДОРОГИ
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Центр работает каждую среду 

и пятницу с 11.00 до 18.30. «В 

мобильном офисе можно офор-

мить детские пособия, единую 

денежную выплату пенсионерам, 

полис ОМС, согласование пере-

планировки, субсидию по оплате 

жилищно-коммунальных услуг: 

всего более 200 государствен-

ных услуг по экстерриториаль-

ному принципу независимо от 

места регистрации заявителя»,  – 

сообщил глава администрации 

Московского района Владимир 

Рублевский.

Мобильный МФЦ – это 

микро автобус, специально обору-

дованный для предоставления го-

сударственных и муниципальных 

услуг. В салоне созданы все усло-

вия, чтобы посетителям было ком-

фортно в любое время года. Мо-

бильный МФЦ рассчитан на од-

новременное обслуживание двух 

заявителей. Сегодня в Москов-

ском районе работают два стацио-

нарных МФЦ – на Благодатной 

ул., 41, лит. А, и на Новоизмайлов-

ском пр., 34, корп. 2. Прием заяви-

телей в центрах ведется е жедневно 

с 9.00 до 21.00. Кроме того, в Авиа-

городке по адресу: Взлетная ул., 5, 

корп. 1 (у здания школы №354) по 

субботам с 10.30 до 19.30 также  ра-

ботает мобильный МФЦ.

Услуги стали 
ближе к дому

МОСКОВСКИЙ РАЙОН

У здания библиотеки 
на Московском шоссе, 
2, начал свою работу 
второй мобильный 
многофункциональ-
ный центр.

ДОРОГ

ФОТО: АРХИВ «ПД»

Вчера врио губернатора Санкт-

Петербурга Георгий Полтавченко 

посетил налоговые инспекции 

Адмиралтейского района – меж-

районные инспекции ФНС Рос-

сии №7 и 8. Это первые инспекции 

в городе, которые полностью обо-

рудованы с учетом фирменного 

стиля Федеральной налоговой 

службы и современных стандар-

тов обслуживания налогоплатель-

 щиков. Помещения инспекций 

четко зонированы, здесь создано 

открытое пространство в зале 

обслуживания, простая и понят-

ная навигация. В этом году обнов-

ленные залы откроют свои двери 

еще в 10 межрайонных инспек-

циях города. «В таких комфорт-

ных условиях налогоплательщи-

кам гораздо приятнее исполнять 

свой конституционный долг и 

выплачивать налоги», – отметил 

Георгий Полтавченко.

Во время визита он также об-

завелся «Личным кабинетом на-

логоплательщика для физических 

лиц». Это интернет-сервис, че-

рез который петербуржцы могут 

у знать информацию о суммах на-

численных и уплаченных плате-

жей, оплачивать свою задолжен-

ность, распечатывать квитанции 

на уплату и т.д. Преимущества и 

удобство сервиса уже оценили  бо-

лее 200 тыс. горо жан.

Анна
Литвинко

a.litvinko@spbdnevnik.rua.litvinko@spbdnevnik.ru

Налоги
с комфортом

СЕРВИС

Ф
ОТ

О:
 Д

. Ф
УФ

АЕ
В

Платить налоги мож-
но с комфортом: меж-
районные инспекции 
обновляют свои залы 
по современным стан-
дартам.

Для получения доступа к сервису 

«Личный кабинет налогопла-

тельщика для физических лиц» 

можно обратиться в любую ин-

спекцию ФНС России независимо 

от места жительства.

Георгий Полтавченко 
посетил налоговые 
инспекции Адмиралтей-
ского района Северной 
столицы.

САНКТ-
ПЕТЕРБУРГ

АДМИРАЛТЕЙСКИЙ
РАЙОН
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В Купчино грядет 
дворовое обновление

БЛАГОУСТРОЙСТВО

 Работы  по  благоустройству в сле-

дующем году запланированы в 

квартале, ограниченном Буда-

пештской и Бухарестской ул., ул. 

Турку и пр. Славы. Конкурс на 

разработку проектной докумен-

тации на благоустройство терри-

тории объявило жилищное агент-

ство Фрунзенского района. По 

условиям конкурса, организация, 

которая займется созданием про-

екта, должна будет предусмотреть 

ряд обязательных работ: капиталь-

ный ремонт дворовых про ездов, 

мощение дорожек и устройство 

набивных покрытий во дворах. 

Отремонтировать собираются и 

контейнерные площадки. 

В течение следующего года в 

квартале также планируют орга-

низовать дополнительные парко-

вочные места, в том числе и за счет 

расширения дворовых проездов. 

Обустроят новые детские игро-

вые и спортивные площадки. Как 

выяснилось, новое место для про-

гулок появится и у животных  – 

документацией предусмот рено 

устройство площадки для выгу-

ла собак. Кроме того, в планах по 

благоустройству дворов района – 

озеленение территории. В квар-

тале высадят новые кустарники и 

при необходимости избавятся от 

деревьев-угроз.

В будущем году дворы 
Купчино в Петербурге 
благоустроят и орга-
низуют в них парков-
ки. Конкурс на разра-
ботку документации 
уже объявлен.
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В благоустроенных дво-
рах найдется место и для 
отдыха, и для выгула 
собак, и для стоянки 
машин.

На разработку проекта жилищное 

агентство Фрунзенского района 

выделило около 3,7 млн рублей. 

Документация должна быть 

готова не позднее 20 декабря 

2014 г.САНКТ-
ПЕТЕРБУРГ

ФРУНЗЕНСКИЙ
РАЙОН

Екатерина
Лукашева

info@spbdnevnik.ruinfo@spbdnevnik.ru
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 В Московском районе 117 город-

ских образовательных учрежде-

ний. Все их в преддверии Дня зна-

ний проинспектировали специа-

листы администрации, предста-

вители МЧС и Роспотребнадзора.

По признанию главы адми-

нист рации района, он проверил 

«самые сложные» адреса, то есть 

те, на которых были произведены 

наиболее масштабные ремонтные 

работы.

В школе №543 этим летом был 

отремонтирован второй этаж, за-

куплено новейшее оборудование. 

«В соответствии с требования-

ми федерального государствен-

ного образовательного стандар-

та классы начальной школы осна-

щены интерактивными досками 

и компью терами», – сообщили 

в районной администрации. Ре-

монт и обновление оборудования 

получили 107 образовательных 

учреж дений района. На это было 

выделено свыше 260 млн рублей, 

что на 16 млн рублей больше, чем 

в 2013 г. «По результатам объезда 

могу с уверенностью сказать, что 

Московский район к новому учеб-

ному году готов», – констатировал 

Владимир Рублевский.

В этом году более 2,5 тыс. ре-

бят станут  первоклассниками в 

Москов ском районе.

Школьная
проверка:
готовы или нет

ИНСПЕКЦИЯ

Все школы и детские 
сады готовы к 1 сен-
тября. Об этом заявил 
глава администрации 
Московского района 
Владимир Рублевский.

 �Первый раз в школу в этом году в рай-
оне пойдут более 2,5 тыс. ребят.

Екатерина
Семенова

info@spbdnevnik.ruinfo@spbdnevnik.ru
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 В Курортном  районе, чтобы уско-

рить завершение программы гази-

фикации, готовы  купить жителям 

новые кухонные плиты. Об этом 

«ПД» рассказал глава администра-

ции Курортного района Алексей 

Куимов.

Прежде чем начать подавать 

топливо от магистрали в дом, во 

всех квартирах необходимо уста-

новить газовое оборудование (ко-

лонки или плиты). Это диктуется 

правилами техники безопасности. 

В районной администрации пони-

мают, что не у всех проживающих 

есть возможность или желание по-

купать в квартиры плиты, и плани-

руют решать задачу на уровне го-

рода. «Мы вышли с инициативой 

– приобрести газовые плиты для 

всех домов, попавших в програм-

му газификации. Это позволит не 

ждать, когда все жители решат во-

просы с приобретением плит. Мы 

сможем подключить все дома к ма-

гистральным газопроводам. Сей-

час изучаем, какое может быть 

основание для этого», – рассказал 

Алексей Куимов. На такую покуп-

ку району, по примерным подсче-

там, понадобится около 100 млн 

рублей. В прошло м году в Курорт-

ном районе была начата работа по 

газификации домов льготных кате-

горий населения. Газ провели в сот-

ни домохозяйств района.

Анна
Муравьева

info@spbdnevnik.ruinfo@spbdnevnik.ru

Газ пускают 
за порог
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На завершение прог-
раммы газификации 
Курортному району 
необходимы около 
100 млн рублей и за-
купка газовых плит.

В адресной программе на 2014  г. 

в Курортном районе предусмотре-

на газификация 66 домов. Сфор-

мирована адресная программа 

газификации домов льготных 

категорий граждан на 2015 г.

Чтобы обеспечить дома 
Курортного района голу-
бым топливом, необхо-
димо установить газовое 
оборудование во всех 
квартирах.

САНКТ-
ПЕТЕРБУРГ

КУРОРТНЫЙ
РАЙОН
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Врио губернатора Санкт-Петер-

бурга Георгий Полтавченко посе-

тил открывшийся в поселке Лен-

советовский (Пушкинский район) 

центр общей врачебной практики 

«Полис. Участковые врачи». Он 

стал 10-м в городе из проекта 

компании Euromed Group. Меди-

цинскую помощь жители поселка 

Ленсоветовский будут получать 

здесь бесплатно. Ожидается, что 

центр будет обслуживать около 

10  тыс. человек. Георгий Полтав-

ченко отметил, что проект осно-

ван на принципе государственно-

частного партнерства. При этом 

все услуги населению будут оказы-

ваться здесь в рамках обязатель-

ного медицинского страхования. 

 «Идея использовать прин-

цип государственно-частного 

партнерства при открытии офи-

сов врачей общей практики ро-

дилась в Санкт-Петербурге, и се-

годня наш опыт начинают пере-

нимать другие российские реги-

оны. И действительно, это очень 

интересный подход, который по-

зволяет максимально приблизить 

необходимые медицинские услу-

ги к жителям нашего города. Мы 

планируем эту систему развивать 

и дальше», – сказал Георгий Пол-

тавченко.

Успешный 
эксперимент

МЕДИЦИНА

Петербургский опыт 
открытия офисов вра-
чей общей практики 
начинают перенимать 
другие российские 
регионы.

Николай
Бондарев

info@spbdnevnik.ruinfo@spbdnevnik.ru

Завтра в 15.00 состоится уличная 

акция «Книжная карусель на Анд-

реевском бульваре», посвященная 

Дню знаний.  Организатор – 

библиотека №2 им. Л.Н. Толстого 

(6-я ли ния В.О., 17).

Книги 
на улице

ВАСИЛЕОСТРОВСКИЙ РАЙОН КОЛПИНСКИЙ
РАЙОН

Завтра в 12.00 в ДК «Сла-

вянка» (пос. Петро-Славянка, 

ул. Труда, 1) состоится концерт 

фольклорного ансамбля «Свет-

лица» для пожилых людей 

«А где мне взять такую  песню».
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Концерт – 
пожилым

СОБЫТИЕ
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Екатерина
Семенова

info@spbdnevnik.ru

 Наша делегация состояла из сту-

дентов различных вузов, активис-

тов общественных организа-

ций и сотрудников Комитета по 

молодежной политике и взаимо-

действию с общественными орга-

низациями.

Всех гостей разместили на тер-

ритории Шанхайского универси-

тета иностранных языков, где у 

них была возможность на прак-

тике познакомиться в том числе и 

с китайской народной гимнасти-

кой – тайцзицюань.

В течение всего периода про-

ведения форума прошли секци-

онные заседания по различным 

тематикам. Самой интересной, по 

мнению многих участников, была 

тема «Перспектива развития со-

трудничества между китайской и 

российской молодежью» с докла-

дом «Развитие российско-китай-

ского сотрудничества в направ-

лении «Инновации в технике». 

Как рассказала представитель-

ница СПбГУТиД Наталья Пав-

лова: «Запомнились доклады на 

тему добро вольчества, донорст-

ва, «утечки» молодых специалис-

тов из малых городов и желания 

остаться в крупных. После каждо-

го доклада участники форума об-

суждали услышанное и высказы-

вали свое понимание проблемы».

Надо отметить, что доклады 

читались на английском, русском 

и китайском языках. И здесь боль-

шую роль сыграл высокий уро-

вень языковой подготовки участ-

ников, позволивший провес ти 

оживленные дискуссии между 

выступлениями. В ходе форума 

участники пришли к выводу, что 

на первый план выходят вопро-

сы сотрудничества в гуманитар-

ной, технической и экономичес-

кой сферах. Совместные работы, 

исследования и разработки спо-

собны значительно ускорить тем-

пы развития России и Китая. Од-

нако для этого необходимо нала-

дить хорошее взаимопонимание 

не только между лидерами стран, 

но и между народами за счет лич-

ных контактов. Именно это и 

предстоя ло сделать участникам за 

неделю форума.

Помимо официальной части 

была подготовлена и весьма на-

сыщенная культурная программа. 

Делегатов поразили высокие тем-

пы строительных работ в городе, 

широкое применение современ-

ных технических средств в экспо-

зициях.

Окончательно молодых спе-

циалистов покорил технопарк 

«Шэньчжэнь», где им продемон-

стрировали основные достижения 

его резидентов в  области научных 

исследований и разработок. Фар-

мацевтика, электроника, микро-

электроника и программные сред-

ства – это только малая часть то-

го, чем занимаются специалисты 

 техно парка.

С 16 по 23 ав-
густа Шанхай 
принимал 
молодежный 
форум «Друж-
ба, мир, меч-
та». Делегация 
нашего горо-
да состояла 
из 25 человек.

Дом детского творчества 

«Союз» Выборгского рай-

она приглашает школьни-

ков 7–15 лет в творческие 

объединения: керамика, 

народные и спортивные 

танцы, театральная студия, 

дизайн-студия и др. Заня-

тия бесплатные. Запись 

ежедневно с 10.00 до 20.00. 

Первого сентября пройдет 

День открытых  дверей. 

Адрес: пр. Раевского, 5, 

корп. 2, тел. 534-32-41.  Сайт: 

unionddt.ru.

Сегодня в 13.00 библио-

тека №1 Кировского 

района (ул. Корнеева, 6) 

проведет экологическую 

акцию «Чистые дворы». 

Сотрудники библио-

теки совмест но с детьми 

и молодежью наведут 

порядок в сквере и около 

здания библиотеки, а после 

субботника в помещении 

библиотеки пройдет эколо-

гическая викторина с при-

зами и подарками. Такие 

акции проходят ежегодно. 

Справки о событии  можно 

получить по телефону 

 786-41-30.

Творчество 
рядом

Здесь ждут 
юных 
экологов

Русско-китайская
 дружба

ФОРУМ

В последний день форума состоял-

ся праздничный вечер, на кото-

ром участники обеих стран пред-

ставили творческие номера, 

основанные на национальных 

культурах.

Дмитрий Медведев, председатель 
правительства РФ: «Россия обла-
дает мощным промышленным и 
интеллектуальным  потенци алом».

SPBDNEVNIK.RU 
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Форум в Шанхае помог 
молодым людям 
подробно познакомиться 
с культурой КНР.



Артем
Лодкин

info@spbdnevnik.ru

ФЕСТИВАЛЬ

 Двадцатого августа в 9.06 к пер-

рону Ладожского вокзала подошел 

поезд Адлер – Санкт-Петербург с 

участниками экспедиции «Обо-

ронная тропа», которые прибыли 

домой после 25-дневного похода, 

где были установлены памятные 

плиты в горах Кавказа – на местах 

ожесточенных боев Великой Оте-

чественной войны. Участники 

экспедиции «Оборонная тропа» 

(название она получила по наи-

менованию мемориала, распо-

ложенного в районе Марухского 

перевала) 30-31 июля, выйдя в 

район горных снежно-ледовых 

перевалов Гарваш (3710 м) и Ак-cу 

(3650  м), установили на них в 

соответствии с решением совета 

ветеранов Отдела Государствен-

ной службы охраны памятные 

мемориальные гранитные плиты, 

удостоверяющие присвоение 

почетного звания «Перевал воин-

ской славы».

Первого августа в районе лед-

ника Гара-Баши вместе с погра-

ничниками и спасателям установ-

лена плита «Ледник воинской сла-

вы». В этот же день в Кабардино-

Балкарской Республике началась 

«Вахта Памяти. Эльбрус-2014».

Пройдя более 60 км по горным 

тропам из Кабардино-Балкарии в 

Карачаево-Черкессию, участники 

экспедиции вышли к Марухско-

му леднику и перевалу Бугой-Чат 

(2680 м). Здесь были установлены 

мемориальные плиты «Ледник во-

инской славы» и «Перевал воин-

ской славы». Затем участники экс-

педиции отправились в Кодорское 

ущелье в Республику Абхазию. 

Там были проведены реставраци-

онные работы на абхазском участ-

ке мемориала «Оборонная тро-

па». Участниками экспедициии 

был собран уникальный материал 

для создания фотоальбомов «Пе-

ревалы и ледники воинской сла-

вы» (Горная война 1942-1943  гг.)» 

и подготовлен видеофильм о ре-

зультатах деятельности экспеди-

ции. «Приятно, что в таком пре-

красном деле участвует молодежь. 

Это дань памяти героям, кото-

рые защищали нашу Родину в го-

ды Великой Отечественной вой-

ны»,  – отметил председатель Ко-

митета по молодежной политике и 

взаимо действию с общественным 

организациями Александр Пар-

хоменко, посмотревший фильм 

вмес те с его авторами и героями.

Напомним, что 25 июля на 

конференции в администрации 

Приморско го района врио губер-

натора Санкт-Петербурга Георгий 

Полтавченко пообещал в следую-

щем году выделить средства на 

полное обмундирование экспеди-

ции. «Оборонная тропа» – моло-

дежная патриотическая экспеди-

ция под патронатом Комитета по 

молодежной политике и взаимо-

действию с общественными  орга-

низациями.

Экспедиция патриотов
Участники 
14-й патрио-
тической мо-
лодежной доб-
ровольческой 
экспедиции 
«Оборонная 
тропа» верну-
лись домой.

Скоро II меж-
дународный 
фестиваль 
КВН «Кубок 
губернатора 
Санкт-Петер-
бурга»!

Виктор
Самсонов

info@spbdnevnik.ru

 Фестиваль КВН пройдет 5 сен-

тября в 19.00 на сцене театра 

«Мюзик-холл». 

Первое место у победителя 

прошлогоднего сезона – сборной 

Санкт-Петербурга – будут оспари-

вать команды веселых и находчи-

вых молодых жителей Симферо-

поля, Риги и Минска. К гостям из 

Прибалтики, вероятно, будет при-

ковано особое внимание – ведь в 

2013 г. именно коман да «Рижские 

готы» стала обладателем второго 

места и Малого кубка фестиваля. 

А судьи кто? Коллегия весь-

ма разношерстная – от предста-

вителей власти до... футболистов. 

Да-да! Петербургский футболь-

ный клуб «Зенит» отнюдь не чужд 

юмору: целых два бывших игрока 

коман ды, а ныне тренеры Влади-

слав Радимов и Константин Зы-

рянов будут оценивать мастерст-

во кавээнщиков. Солидный вес 

судейской коллегии придаст бок-

сер, депутат Государственной Ду-

мы РФ Николай Валуев, а смягчит 

строгость судей обаятельная ак-

триса театра и кино, депутат Зако-

нодательного собрания Санкт-Пе-

тербурга Анастасия Мельникова. 

С 1 сентября  те, кто ценит 

искро метный юмор, серьезные и 

оттого еще более смешные «до-

машние заготовки», остроумные 

импровизации и тщательно под-

готовленные номера, могут по-

лучить пригласительные в секто-

ре массовых мероприятий Коми-

тета по молодежной политике и 

взаимо действию с  общественны-

ми организациями.
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для самых 
веселых
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 � Экспедиция собирает материалы 
о воинах, защищавших Кавказ.
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Студент и бло-
гер Вадим 
Нефедьев рас-
сказал «Пе-
тербургскому 
дневнику», чем 
может быть 
интересна 
жизнь вчераш-
него школьни-
ка и будущего 
студента.

Вадим 
Нефедьев: «Петербург 
всегда манил россиян 
со вкусом».

•  Зачем ты завел блог в таком 
нежном школьном возрасте? Тебе 
было что рассказать?
Первоначально я много читал 

других блогеров – а почему бы 

мне так не сделать? Знаете, у под-

ростков обычно полно свобод-

ного времени. Понимание, что и 

зачем я делаю, сама концепция 

пришли только через год. Только 

сейчас я осознаю, что, возможно, 

это было способом показать 

себя. Для скромного мальчишки, 

только что сменившего город 

и школу, 180 тыс. просмотров 

в месяц и статьи в СМИ – что 

еще может быть круче для само-

оценки 16-летнего подростка? В 

блоге рассказываю об образова-

нии и школах в разных концах 

света, обсуждаю проб лемы и 

реформы российского образова-

ния. В прошлом году много писал 

про жизнь в детском лагере, где я 

работал вожатым/фотографом.

• Почему, на твой взгляд, в Сети так 
мало блогеров-школьников? 
У нас действительно мало тех, 

кто может письменно выражать 

свои мысли и кому есть что ска-

зать. Мальчишки пытаются запи-

сывать видео на YouTube, так 

как этот формат ближе. Кто-то 

паблики «ВКонтакте» создает, но 

создавать что-то осмысленное 

решаются немногие. Несколько 

моих знакомых пытались начать, 

но дело дальше двух постов не 

шло. Только вертясь в этой сфере, 

можно иметь стимул. Я 2 года 

только читал, прежде чем начал 

создавать контент сам. «Плюшки» 

в виде тестов устройств, подарков 

и приглашений на закрытые меро-

приятия появляются не раньше, 

чем через год упорной работы.

• Когда ты учился в Самаре, уда-
лось достичь каких-то результатов, 
общественно важных в школе?
Когда я начал обсуждать в блоге 

инновационные подходы в обра-

зовании, показывать классные 

примеры реализации проектов в 

других странах, учителя воспри-

нимали это как упрек в свою сто-

рону. Мне много рассказывали, 

почему это не будет работать у 

нас. Но с директором и админист-

рацией было много разговоров. 

Был интересный случай: в школе 

затея ли ремонт и спросили уче-

ников их мнение. Я, кажется, 

единственный, кто подготовил 

целый проект с вариантами. 

Завучу все понравилось, пообе-

щали что-нибудь использовать. 

Но мою главную просьбу – ника-

кого коричневого – проигнориро-

вали. Остальное увидим лишь в 

сентяб ре.

• Ты поступил в университет 
в Петербурге. Почему выбрал 
именно наш город?
Петербург всегда манил рос-

сиян со вкусом, как говорил наш 

учитель. Он такой европейский, 

совре менный, даже продвину-

тый, но уютный и комфортный 

для проживания в отличие от 

Москвы. С детства знал, что буду 

в бизнесе. А лучшее место для 

учебы – СПбГУ. У моего факуль-

тета есть международные аккре-

дитации и практика в крупных 

корпорациях. И, конечно, звание 

«лучшая бизнес-школа России» 

сыграло свою роль в моем выборе.

• Чем, на твой взгляд, принципи-
ально отличается Самара от Петер-
бурга?
Самара для меня – промежуточ-

ный этап, я сам из провинциаль-

ного Бугуруслана. Формат боль-

шого города накладывает отпе-

чаток на население: здесь дети не 

мечтают уехать в большой город, 

взрослые менее консервативны, 

да и молодежная жизнь кипит в 

виде фестивалей, оупен-эйров, 

концертов. Не могу не упомя-

нуть толерантность: в домашних 

тапочках в супермаркет вый-

дешь – никто не посмотрит даже. 

На самокатах большие дяди и 

тети катаются. Сказка.

• Ты уже влился в петербургское 
сообщество СпбБлог. Какие впечат-
ления?
В Самаре тоже есть свое 

сообщест во блогеров, но петер-

бургское – доброе и полезное: 

никакой политики, только котики 

и жизнь. Безусловно, в Северной 

столице блогеры воспринима-

ются серьезнее. Без них невоз-

можно крупное мероприятие, они 

управляют мнением.

• Чем планируешь заниматься 
в блоге, будучи студентом?
Мне все еще интересна тема обра-

зования, которую я буду разви-

вать дальше. Пока я знаю только 

один сайт, который работает в 

этой области.

В Интернете только 2% дела-

ют контент, остальные – потреб-

ляют. Дневниковые записи про 

мою жизнь довольно популярны, 

люди любят «подсматривать» за 

другими, поэтому так  популярны 

статьи про звезд.

Я чувствую, что мне всегда бу-

дет, что рассказать.

ПЕРСОНА

ФОТО: KIDS.LJ.RU
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Вадим Нефедьев.

Ведет блог с 16 лет,

учился в Бугуруслане и Самаре.

В 2014 г. переехал в Петербург.

Любит путешествовать: был в 11 странах. 

Проходил стажировку в США.
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Анна
Литвинко

a.litvinko@spbdnevnik.ru



ЖДЕТЕ ЛИ ВЫ ОСЕНИ 
И НАЧАЛА НОВОГО 
УЧЕБНОГО СЕЗОНА?

СРЕДА ЧЕТВЕРГ ПЯТНИЦА СУББОТА ВОСКРЕСЕНЬЕ

27.08 28.08 29.08 30.08 31.08
Открытая 
дискуссия
В Санкт-Петербурге пройдет круг-

лый стол из серии семинаров и 

круглых столов с лидерами моло-

дежных общественных и общест-

венно-политических объеди нений 

по вопросам формирования толе-

рантности в молодежной среде. К 

участию в работе круглого стола 

приглашены лидеры молодеж-

ных общественных организаций, 

национально-культурных объ-

единений, интернет-сообществ, 

студенческого совета, молодеж-

ного кадрового резерва, блогеры. 

Тема обсуждения: «Средства 

массовой информации в системе 

формирования общественного 

мнения и разжигания межнацио-

нальных конфликтов». Будут 

затронуты темы единого дня 

голосования, эмбарго России как 

ответа на западные санкции, роста 

цен, украинск ого кризиса, проб-

лемы нелегальной  миграции и др. 

Справки по тел. 8-964-362-82-26. 

E-mail: tolerantnost2014@mail.ru.

Лиговский пр., 10/118, 17.00

Поговорим
о волонтерах
В Доме молодежи пройдет очеред-

ная встреча, где будет обсужден 

законопроект «О добровольчестве 

(волонтерстве) в Санкт-Петер-

бурге». Участниками станут пред-

ставители общест венных орга-

низаций и добровольцы города. 

Обсуждение законопроекта и 

реальная возможность внести 

изменения перед его окончатель-

ным утверждением традиционно 

привлекают большое количество 

петербуржцев. Справки: Самбуев 

Дамдин – 812-321-81-73.

13-я линия В.О., 22, лит. B

Книжная 
карусель
Уличная акция «Книжная кару-

сель на Андреевском бульваре» 

приурочена к  Дню  знаний. 

Организатор – библиотека №2 

им. Л.Н. Толстого.

6-я линия В.О., 17, 15.00

Семинар
в Котлине
В кронштадтском Дворце моло-

дежи пройдет выездной семинар 

руководителей районных учреж-

дений по делам молодежи.

Кронштадт, Советская ул., 35, 

10.00

В преддверии 
Дня знаний
Подростково-молодежный клуб 

«Факел» про ведет турнир по фут-

болу среди юношеских и молодеж-

ных команд, посвященный началу 

нового учебного сезона.

Ул. Шевченко, 37, 17.00

К армии готов
На базе ПМК «Гранит» пройдет 

военно-спортивная эстафета 

среди воспитанников подрост-

ково-молодежных клубов  района.

Гранитная ул., 28, корп. 2, 18.00

Генеральная 
уборка
Петербург присоединится к все-

российскому экологичес кому 

субботнику «Зеленая Россия». 

Для уборки определены следу-

ющие адреса: территории заказ-

ников «Юнтоловский», «Сестро-

рецкое болото», «Щучье озеро» 

и памятника природы «Комаров-

ский берег», побережье Суздаль-

ских озер в Выборгском районе 

Петербурга. О желании принять 

участие в субботнике уже сооб-

щили департамент Росприрод-

надзора по СЗФО, Молодеж-

ная коллегия при губернаторе 

Санкт-Петербурга, представи-

тели Экоспецназа. К участию в 

субботнике приглашаются все, 

кто не прием лет беспорядка в 

окружающей среде. Подробную 

информацию об участии во все-

российском субботнике на терри-

тории Санкт-Петербурга можно 

узнать по телефонам: 417-59-29, 

417-59-13, а также на сайте 

http://genyborka.ru/ 2481.

Санкт-Петербург,  10.00

Состязание 
любителей
В школе №163 стартует первен-

ство Центрального района по фут-

болу среди любительских команд 

(Кирочная ул., 54). Это соревнова-

ние продлится до 7 сентября.

Кирочная ул., 54, 10.00

Коньки 
для всех
В ДЮСШ им. Н. Дроздецкого прой-

дет массовое катание населени я на 

коньках «Хрустальные коньки».

Колпино, ул. Танкистов, 26, корп. 2, 

лит. А, 14.30

Здравствуй, 
сентябрь!
Праздничная концертная прог-

 рамма, посвященная Дню  знаний.

Сквер у озера на Учительской ул., 

17/2, 15.00

куда пойти 4 (18)
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Джеки Дже Александра Савина Юля Якушева Артем Иванов Arharica78

У школьников и студентов осе-

нью начинается новый учеб-

ный год. У меня тоже. Продол-

жаю изучать мировую историю, 

историю развития человечества, 

на учную, религиозную, фило-

софскую мысль. Чтобы двигаться 

вперед, необходимо аналитичес ки 

осмыс лить, что было раньше и что 

мешает нашему дальнейшему раз-

витию. 

Осень – мое любимое время года.. 

Все так красиво... Утром выхо-

дишь тот же мусор вынести или 

собаку выгулять, а на улице свежо, 

даже немного отдает ледяным 

холодом. Это здорово освежает. 

Ура!!! Я так долго ждала послед-

них дней каникул... Скоро осень: 

днюха, школа, новая одежда, 

школьные друзья, учителя...

Теперь я буду больше времени 

проводить со своими однокласс-

никами, и это радует. Но жалко, 

конечно, что каникулы заканчи-

ваются... 

Очень жду осени! Осень – самое 

модное время года, как ни  крути.



 Гражданин Российской Федера-

ции может быть включен в список 

только на одном избирательном 

участке. Основанием для вклю-

чения в список является факт 

нахож дения его места жительства 

на территории участка. Воен-

нослужащие и члены их семей, 

зарегистрированные на терри-

тории Санкт-Петербурга, вклю-

чаются в списки избирателей по 

месту их жительства на общих 

основаниях. Основанием для 

включения в списки тех из них, 

кто не зарегистрирован, является 

факт прохож дения ими военной 

службы или пребывания в преде-

лах воинской части, расположен-

ной в границах избирательного 

участка.

В списке указываются фами-

лия, имя, отчество, год рождения, 

адрес места жительства. Согласно 

закону каждый избиратель имеет 

право на беспрепятственный дос-

туп к своим персональным дан-

ным.

Каждый петербуржец может 

проверить, включен ли он в спи-

сок избирателей. Это можно сде-

лать различными способами – лич-

но придя в избирательную комис-

сию или получив информацию в 

Интернете. На официальном сайте 

Санкт-Петербургской избиратель-

ной комиссии размещена ссылка 

на сервис ЦИК России «Найди се-

бя в списке избирателей».

Чтобы воспользоваться дан-

ным сервисом, нужно зарегист-

рироваться в «Личном кабинете 

избирателя».

Списки избирателей состав-

ляются соответствующей избира-

тельной комиссией отдельно по 

каждому избирательному участку 

не позднее чем за 11 дней до дня 

голосования. Далее списки пере-

даются в участковые избиратель-

ные комиссии.

Не позднее чем за 10 дней до 

дня голосования со списком мо-

гут ознакомиться все избиратели, 

и в случае обнаружения ошибки 

или неточности участковая изби-

рательная комиссия обязана про-

верить сведения в течение 24 ча-

сов с момента обращения (в день 

голосования – в течение 2 часов). 

Избиратели, находящиеся в 

местах временного пребывания 

(например, в больницах и домах 

отдыха), работающие на пред-

приятиях с непрерывным циклом 

работы, а также военнослужа-

щие, находящиеся вне места рас-

положения воинской части, мо-

гут быть включены в список из-

бирателей по личному письмен-

ному заявлению, поданному в 

участковую избирательную ко-

миссию не позднее чем за 3 дня до 

дня голосования.

Исключение гражданина РФ 

из списка избирателей произво-

дится только на основании  офи-

циальных докум ентов.

Татьяна Смирнова,

член Санкт-Петербургской 
избирательной комиссии 
с правом решающего голоса
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Найди себя 
в списке 
избирателей

Без списков избирателей 
не обходятся ни одни 
выборы в России. В них 
включаются граждане 
РФ, обладающие актив-
ным избирательным 
правом.

СТРОИТЕЛЬСТВО

Дольщиков 
ждут

 �Всю информацию о грядущих выборах 
можно найти на интернет-сайте городско-
го избиркома.

Постановление о строительстве 

жилого комплекса вышло в январе 

2004 г. Квартиры в нем приобрели 

более 350 дольщиков. Объект пла-

нировалось сдать в 2008-м. Затем 

сроки сдачи ЖК «Кристалл Полю-

строво» многократно переноси-

лись. Чтобы ускорить принятие 

решения о завершении строи-

тельства многоквартирного дома, 

Комитет по строительству начал 

прием документов у дольщи-

ков «Кристалл Полюстрово». Им 

необходимо представить: паспорт, 

документы, подтверждающие 

возникновение правоотношений 

между участником долевого стро-

ительства и застройщиком или 

иными лицами, осуществлявшими 

привлечение денежных средств, и 

документы о внесении денежных 

средств. Как сообщили в комитете, 

участники долевого строительства 

жилого комплекса, расположен-

ного по адресу: Красногвардей-

ский район, Полюстрово, квартал 

30, ул. Маршала Тухачевского, 

между  домами 27-2 и 17, могут 

представить документы по адресу: 

наб. реки Мойки, 76, каб. 100, еже-

недель но по вторникам с 10.00 до 

12.00 и с 14.00 до 17.00.

В Северной столице 
начался прием доку-
ментов дольщиков 
ЖК «Кристалл Полю-
строво».

Сайт Санкт-Петербургской избира-

тельной комиссии: st-petersburg.

izbirkom.ru.
/spbdnevnik.ru/

Выборы губернатора 
и депутатов муниципаль-
ных советов Санкт-
Петербурга состоятся 
14 сентября.
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 Как выяснилось, над созда-

нием икон для часовни, восста-

навливаемой в «Дубках» к 300-ле-

тию Сестрорецка, уже трудится 

известный сестрорецкий иконо-

писец Владимир Цыбин.

Сегодня в работе у масте-

ра находится несколько образов 

– это Спас Нерукотворный, свя-

титель Николай, апостолы Петр 

и Павел, икона сестрорецких 

святых священномученика Ни-

колая, епископа Великоустюж-

ского и Сестрорецкого, и священ-

номученика Григория, пресвите-

ра Сестро рецкого, и Богородицы 

«Всех Скорбящих Радость».

По замыслу Владимира Цы-

бина, в руках апостолов Петра и 

Павла будет изображен современ-

ный храм Петра и Павла, постро-

енный в Сестрорецке в 2009 г. А 

в руках священномучеников Ни-

колая и Григория – старый собор 

Петра и Павла, который находил-

ся на пл. Свободы и был уничто-

жен в 1933 г. Живописец восста-

новил его исторический облик на 

основе сохранившихся фотогра-

фий.

По словам Владимира Цыби-

на, несмотря на то что работу над 

образами предстоит закончить 

к дню открытия часовни – 6 сен-

тября, все иконы будут  написаны 

вовре мя.

Екатерина
Лукашева

info@spbdnevnik.ruinfo@spbdnevnik.ru

Завтра в 13.00 на территории 

Южно-Приморского парка 

(Петергофское шоссе, 27) 

состоится турнир по спортив-

ному пейнтболу на кубок  МО 

Южно-Приморский.
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Завтра – 
на пейнтбол

КРАСНОСЕЛЬСКИЙ РАЙОН

Часовню в централь-
ном парке культуры 
и отдыха Сестрорец-
ка «Дубки» украсит 
уникальная иконо-
пись. 

Уникальная
иконопись
Сестрорецка 

ЮБИЛЕЙ
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Часовня первоверховных апосто-

лов Петра и Павла и Николая-угод-

ника, построенная в «Дубках» в 

честь спасения города от обстре-

ла в годы Крымской войны, бы-

ла утрачена в начале XX в.

Все работы над образами 
будут завершены к дню 
торжественного открытия 
часовни.

многоквар-
тирных домов 
проходят капи-
тальный  ремонт 
в Кировском 
районе

99

ЦИ
Ф

РА

САНКТ-
ПЕТЕРБУРГ

КУРОРТНЫЙ
РАЙОН
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 Исследования показывают, что 

одними из самых распространен-

ных причин домашнего насилия 

являются алкоголизм и наркома-

ния. Ученые отмечают, что роди-

тели-алкоголики имеют низкую 

само оценку. Они теряют уверен-

ность в родительских способнос-

тях и чувствуют себя неудачни-

ками. Семьям, где царит насилие, 

специалисты советуют не бояться 

обратиться за помощью к психо-

логам. Потребность в насилии над 

ребенком может иметь глубоко 

скрытые причины, требующие 

врачебного вмешательства.

Более того, такие семьи долж-

ны строго контролироваться ор-

ганами опеки и попечительст-

ва. Увы, многие родители не дога-

дываются, чем могут обернуться 

травмы, полученные ребенком в 

детстве. Здоровье, характер, лич-

ностные ценности человека фор-

мируются в раннем возрасте – все 

это определяет качество дальней-

шей жизни ребенка.

Деформированное восприятие
Насилие любого рода способно 

деформировать мировосприятие 

подрастающего человека и тем 

самым сломать ему судьбу. И не 

только ему.

«До 5-7 лет у ребенка фор-

мируется жизненный стиль, так 

называемый стиль взаимоотно-

шений. Если в семье приняты 

грубость, шлепки, постоянный 

окрик, побои, унижения, отноше-

ния, основанные на чувстве ви-

ны и превосходства физической 

силы, ребенок, как правило, ко-

пирует такое поведение и может 

сам проявлять черты такого пове-

дения в социуме и в отношениях 

с родителями, – рассказали «ПД» 

детские психологи. – Если в доме 

царит недоверие, не формируется 

привязанность, нет любви, осно-

ванной на безусловном принятии, 

у формирующейся личности есть 

печальная перспектива стать че-

ловеком с девиантным (отклоняю-

щимся) поведением».

Сложно выявить
Проблема семейного насилия 

стала в России предметом общест-

венной и государственной поли-

тики совсем недавно. Долгое время 

эта тема считалась табуирован-

ной  – ее практически не обсуж-

дали, она находилась под запре-

том. «Сор из избы не выносят», 

– гласит известная пословица. Но 

только не в этом случае.

Препятствием для решения 

проблемы семейного насилия бы-

ла и до сих пор остается ее слабая 

идентифицированность населени-

ем. Кроме того, семейное насилие 

и жестокое обращение с детьми, 

как правило, носят скрытый ха-

рактер, и выявить их очень слож-

но.

Как объясняют специалис-

ты, высокий уровень домашне-

го насилия в значительной ме-

ре связан с отсутствием в России 

системы ранней профилактики 

и комп лексного подхода к проб-

леме домашнего насилия. Та-

кой вывод был сделан, в частнос-

ти, в результате социологическо-

го исследования по выявлению 

осведомленнос ти населения Рос-

сии о насилии в семье.

В Санкт-Петербурге дети, под-

вергающиеся домашнему наси-

лию, могут обратиться за экстрен-

ной психологической помощью по 

детскому телефону доверия – 004 

(короткий), 576-10-10 (городской) 

или 8-800-2000-122 (федераль-

ный). Звонки бесплатные и ано-

нимные.

Специалисты готовы про-

консультировать детей по вопро-

сам их взаимоотношений как  со 

сверстниками, та к и с родителями.

ПРОБЛЕМА

Не разрушайте детство!
Домашнее насилие 
над несовершеннолет-
ними способно разру-
шить жизнь ребенка. 
Некоторые родители 
не догадываются, чем 
могут аукнуться нане-
сенные ими оскорб-
ления и, тем более, 
травмы, ведь характер 
человека формируется 
в раннем возрасте.

Одна из мер по противодействию 

семейному насилию – открытие 

центров социальной помощи.

В прошлом году на дет-
ский телефон доверия 
позвонили около 27 тыс. 
детей.

 �Некоторым детям трудно найти место 
не только в школе, но и в семье.

Максим
Сю

m.su@spbdnevnik.rum.su@spbdnevnik.ru

ст. 290 УК РФ 
«Получение взятки»

ст. 291 УК РФ
«Дача взятки»

ст. 291.1. УК РФ 
«Посредничество 

во взяточничестве»
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Грибные стра 
Многие жите-
ли Петербурга 
и Ленинград-
ской области 
все лето ждали 
начала гриб-
ного сезона. С 
приходом дож-
дей они с ра-
достью устре-
мились на по-
иски вкусной 
добычи. Какие 
опасности таит 
в себе лесная 
чаща?

Игорь 
Строев

info@spbdnevnik.ru

 Леса Ленинградской  области при-

влекают грибников тихой охотой – 

это свежий воздух, тишина вдали 

от городского шума. Но лес таит 

в себе и много опасностей. Одна 

из них – вероятность потеряться. 

Каждый год с наступлением гриб-

ного сезона спасатели выезжают 

на поиски потерявшихся в лесу. 

Как сообщает ГУ МЧС России по 

Ленобласти, только за прошедшие 

выходные спасатели вывели из 

леса девять человек.

Затерянные в лесах
Так, например, 22 августа в 13.20 

поступило сообщение о том, что 

21 августа в районе деревни Кля-

сино Ломоносовского района 

потерялся мужчина 1935 г.р. К 

месту выезжала дежурная смена 

Северо-Западного регионального 

поисково-спасательного отряда 

пост «Красная горка». В 23.30 

потерявшегося мужчину нашли. А 

в 16.15 того же числа в лесном мас-

сиве в районе садоводства «Бере-

зовая роща» города Сосновый 

Бор потерялись две пожилые жен-

щины. К месту выезжала опера-

тивная группа местного гарнизона 

пожарной охраны Сосновобор-

ского гарнизона. В 20.30 потеряв-

шиеся женщины были найдены.

Вечером в районе 18.00 уже 

в Гатчинском районе неподале-

ку от деревни Корписалово в лес-

ном массиве потерялся мужчина. 

К месту выезжала дежурная сме-

на поисково-спасательного отряда 

города Тосно. В 19.15 потерявший-

ся мужчина был найден. Двадцать 

четвертое августа тоже выдалось 

«урожайным» на потеряшек. В 

15.00 поступило сообщение о том, 

что по адресу: Всеволожский ра-

йон, 23-й км трассы Зеленогорск – 

Васкелово, в лесном массиве поте-

рялся мужчина. К месту выезжала 

дежурная смена поисково-спаса-

тельного отряда города Шлиссель-

бурга. В 19.05 мужчина был най-

ден.

В 17.25 в Ломоносовском рай-

оне неподалеку от деревни Гости-

лицы в лесном массиве потеря-

лись две женщины с двумя трех-

летними детьми. К месту выез-

жали дежурные смены СЗ РПСО 

ПСП «Красная Горка», поиско-

во-спасательного отряда «Экстре-

мум», 51-й пожарной части, опера-

тивная группа местного гарнизона 
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При первых же признаках отрав-

ления немедленно вызывайте 

скорую помощь. В ожидании 

врача пострадавшему при от-

равлении грибами необходимо 

промыть желудок.

ПРИРОДА

– номер телефона 
службы спасения, 
по которому нужно 
позвонить в случае беды

О1
ЦИФРА

Отправляясь в лес 
собирать грибы, помните 
о необходимости соблю-
дать бдительность.

 �В сентябре в Петербурге пройдут ярмарки 
«Урожай-2014».

 �Каждому грибнику необходимо знать о вреде 
ядовитых грибов.
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пожарной охраны. Через 1,5 часа 

поисков женщины с детьми были 

найдены и выведены из леса.

Правила безопасности
Вряд ли эти тревожные случаи 

остановят любителей грибов и 

ягод. Тем более что сезон сбора 

только начинается. Спасатели рас-

сказали о том, как действовать, 

отправляясь в лес. Так, например, 

необходимо сообщить родствен-

никам или знакомым о предпо-

лагаемом маршруте, о том, когда 

вы собираетесь возвращаться, – 

это важное условие, так как ваше 

местонахождение будет известно 

и вас обязательно будут искать 

вовремя, если вдруг вы потеряе-

тесь. Не забудьте взять с собой 

мобильный телефон, предвари-

тельно заряженный, пополнив 

счет достаточной для переговоров 

суммой денег. И не рискуйте идти 

в лес в одиночку, особенно если 

идете по новому, неизвестному 

вам маршруту: лучше отправ-

ляться вдвоем или группой со сво-

ими хорошими знакомыми. Азарт 

поиска грибов или ягод может 

полностью отвлечь вас от того, 

чтобы запоминать дорогу, какие-

то особые приметные деревья, 

пни и кочки, которые могли бы 

вывести из леса на обратном пути.

Отправляясь в лесную чащу 

с компанией, договоритесь, что 

к месту вашей стоянки вы будете 

возвращаться в определенное вре-

мя. И обязательно запомните, кто 

и в каком направлении ушел в лес: 

так в случае беды вас будет легче 

разыскивать спасателям. Возьми-

те с собой небольшой запас про-

дуктов, воду, лекарства, нож и лег-

кую непромокаемую одежду на 

случай дождя. Одевайтесь в яркую 

одежду, чтобы быть приметным. 

И никакого камуфляжа.

Отправляясь в лес, будьте вни-

мательны, изучите правила ори-

ентирования. Если поняли, что 

самостоятельно выйти из леса не 

можете, сообщите об этом по теле-

фону службы спасения 01.

Съедобные или несъедобные?
Если вы не заблудились в лесу и 

собрали пару полных до краев 

корзин грибов, не стоит терять 

бдительность. Во избежание 

неприятностей следует помнить 

определенные правила сбора и 

обработки грибов. Управление 

Федеральной службы по надзору 

в сфере защиты прав потребите-

лей и благополучия человека по 

городу Санкт-Петербургу реко-

мендует для употребления в пищу 

собирать только те грибы, съедоб-

ные качества которых известны. 

Незнакомые грибы пробовать на 

вкус не рекомендуется во избежа-

ние отравления.

Существует группа грибов, 

съедобных условно (волнушки, 

чернушки, белянки, грузди, под-

грузди и другие грибы, содержа-

щие млечный сок), которые содер-

жат раздражающие, едкие, горькие 

и ядовитые вещества, вызываю-

щие отравления. Для обезврежи-

вания условно-съедобных грибов 

требуется специальная предвари-

тельная обработка, в процессе ко-

торой раздражающие и ядовитые 

вещества удаляются из них. Такие 

грибы перед засолом отваривают 

или вымачивают, чтобы удалить 

горькие, раздражающие желудок 

вещества. К условно-съедоб ным 

грибам принадлежат также сморч-

ки. Сморчки обезвреживаются 

полностью сушкой (2 мес.) или 

кипячением в воде 2 раза по 15-20 

минут, отвар при этом выливают, 

не пробуя, так как в него во время 

варки переходят ядовитые веще-

ства. После окончания варки гри-

бы надо промыть, отжать и толь-

ко после этого можно использо-

вать для приготовления грибных 

блюд. Следует помнить, что све-

жие съедобные грибы – продукт 

скоропортящийся, поэтому обра-

ботку собранных грибов необхо-

димо производить не откладывая, 

оставлять грибы необработанны-

ми на следующий день недопусти-

мо. Не следует собирать дряблые, 

переросшие, поврежденные ли-

чинками, слизнями и испорчен-

ные плесенью грибы.

Также, по данным ГУ МЧС 

России по Санкт-Петербургу, 

съедоб ные грибы при неблаго-

приятных экологических услови-

ях могут стать ядовитыми. В связи 

с этим не рекомендуется собирать 

грибы вдоль трасс, вблизи про-

мышленных предприятий, где они 

накапливают в высоких концен-

трациях ртуть, свинец, кадмий, 

другие тяжелые металлы и стано-

вятся опасными для здоровья.

Цифры и факты
Последние годы являются относи-

тельно благополучными в плане 

отравлений грибами. Так, в 2012 г. 

в Петербурге отравившихся гри-

бами не было вообще. В 2013 г. 

было всего несколько человек. В 

2011 г. от отравления умер пожи-

лой мужчина. В этом году из-за 

жаркого и сухого августа грибной 

сезон только начинается. Однако, 

несмотря на статистику прошлых 

лет, говорящую о единичных слу-

чаях отравлений, расслабляться 

не стоит. В наших лесах насчиты-

вается около 25 видов ядовитых 

грибов, способных принести вред 

жизни и здоровью человека.

Если вы не уверены в том, что 

хорошо разбираетесь в грибах, 

лучше просто погулять по лесу 

или остаться дома. Стоит ли под-

вергать риску собственное здоро-

вье и здоровье своей семьи. Тем 

более что в сентябре в Северной 

столице пройдут районные сель-

скохозяйственные ярмарки «Уро-

жай-2014». В ярмарках примут 

участие сельхозпроизводители, в 

том числе фермеры, садоводы и 

огородники Санкт-Петербурга, 

Ленинградской области, других 

регионов России, а также Респуб-

лики Беларусь. Посетителям яр-

марки будут предложены свежая 

плодоовощная продукция, мед, 

соленые и маринованные  грибы, 

брусника, клюква, а также изделия 

декоративно-прикладного искус-

ства.
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Первые симптомы отравления 

ядовитыми грибами: тремор 

пальцев, озноб, болевые ощу-

щения в желудке, бронхоспазм. 

Постепенно появляются понос, 

тошнота, рвота, головная боль.

 � Свежесобранные грибы – продукт, 
который быстро портится. 
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 У Марины и Виталия Пархом-

чуков из стартового капитала 

были только обаяние, арти-

стизм и желание, нет, скорее 

даже жажда больших денег. Как 

полагает следствие, за несколько 

лет до аферы женщина еще под 

прежней фамилией защитила 

в ФИНЭКе диссертацию по теме 

«Формирование и оптимизация 

механизмов лизинга в строитель-

стве». Возможно, изучение сути 

лизинга легло в основу схемы, 

с помощью которой члены семьи 

стали миллионерами.

А началось все с «Хаммера» 

– по разным версиям, то ли 

купленного на сбережения, то ли 

явившегося результатом первой 

удачной аферы. На нем Виталий 

подъезжал, по версии право-

охранительных органов, к лизин-

говым компаниям. Выходил 

с «охраной», крепкими ребятами 

с почасовой оплатой, и предла-

гал шикарный контракт. Себя 

мужчина, как уверяют в ГУ МВД 

РФ, позиционировал как пред-

ставителя крупной компании 

и даже предъявлял документы. 

Поддельные. Или же под сделку 

основывалась фиктивная фирма. 

Градус его обаяния был таков, 

что никто и никогда не проверял 

слова «представителя» или био-

графию его компании. Сначала 

таким образом Виталий полу-

чил в лизинг несколько машин 

«Дэо Ланос». Иномарки потом 

удачно передавались по договору 

аренды частным лицам. С них 

получались деньги. Но лизинго-

вая компания, понятное дело, их 

не видела. Потом Пархом чуки 

пошли на крупное дело.

Они нашли в Петроградском 

районе фирму, продающую яхты 

и катера. И, как считает след-

ствие, уже на двух «Хаммерах» 

в дорогой одежде «представители 

крупной компании» Виталий 

и Марина предложили бизнесме-

нам серьезный договор.

«В соответствии с условиями 

данных договоров злоумышлен-

ники завладели восемью кате-

рами «КЛТ 8М», двумя моторно-

парусными яхтами «ЭОЛ 12М» 

и моторно-парусной яхтой 

«Спрут КМ-13», в результате 

чего лизинговой компании был 

причинен имущественный ущерб 

на общую сумму 27 млн 400 тыс. 

рублей», – сообщает пресс-

служба ГУ МВД РФ.

После того как яхты и катера были 

проданы, семья ушла в подполье. 

Ведь фирма обратилась в мили-

цию. Было возбуждено дело по 

статье «мошенничество». Начался 

розыск пары. А в правоохрани-

тельные органы трех районов – 

Петроградского, Центрального и 

Приморского – потянулись потер-

певшие. Как выяснилось, к 2010 г. 

Пархом чуки обжились в Москве. 

Там в рай оне Южного Бутова 

они стали владельцами сети 

ломбардов. Правда, ненадолго. 

Как писали СМИ, за несколько 

месяцев до этого чета обманула 

топ-менеджеров крупной строи-

тельной компании. Те обращаться 

в полицию не стали. Нашли 

предприимчивых людей с силовой 

поддержкой. Они вычис лили пару, 

навестили, и Виталию с Мариной 

пришлось спешно оставлять сто-

личный бизнес обманутым.

Сотрудники уголовного розыска 

потратили много сил и средств, 

чтобы вычислить местоположе-

ние семьи. Но пока бюрократи-

ческая машина раскрутила свое 

колесо, изменилась ситуация. 

В Южное Бутово оперативники 

приехали, опоздав ровно на сутки. 

И еще долго гадали, кто слил 

информацию об их визите.

За 7 лет полиция несколько раз 

нападала на след семейной пары. 

И даже раз была от них в шаговой 

доступности. Но не сложилось. 

По данным СМИ, Виталий 

и Марина тем временем не 

отсиживались по съемным 

квартирам, а вполне свободно по 

поддельным документам передви-

гались по стране и даже катались 

на курорт. 

Пархомчуки уникальны в своем 

роде. До них заморочить голову 

такому количеству людей уда-

валось только Остапу Бендеру 

и только в книге. И теперь спустя 

7 лет петербургская полиция 

на своем сайте просит помощи 

у простых граждан.

С Пархомчуками в Санкт-Петер-

бурге может сравниться, пожа-

луй, только осужденный в 2009 г. 

лжегенерал Вячеслав Гло вацкий, 

который обещал всем желающим 

посты и должности в «Газпроме» 

и «Российских железных доро-

гах». В глазах соискателей пре-

стижной работы он выглядел так 

убедительно, что те доверчиво 

передавали ему значительные 

 суммы за услугу трудоустройства.

МОШЕННИЧЕСТВО

Северные Остапы
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Виталий Пархомчук 
позиционировал себя как 
представителя крупной 
компании.

Семейную чету Пар-
хомчуков петербург-
ские полицейские 
ищут седьмой год. Вся 
надежда на помощь 
обычных граждан.

Всех, кто может пролить свет на 

местонахождение четы Пархом-

чуков, в ГУ МВД РФ по СПБ и ЛО 

просят позвонить по телефонам: 

233-02-02, 573-45-05, 573-45-07, 

573-45-03.

Татьяна
Востроилова

info@ajur.info
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В Красносельском районе двое 

неизвестных хотели ограбить 

магазин на ул. Пограничника 

Гарькавого. Они угрожали про-

давщицам но жом. Одна из них не 

растерялась и ударила налетчика 

табуреткой. Грабители скрылись, 

ничего не  взяв.

Отбились 
табуреткой
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В Кировском районе Ленобласти 

задержан местный житель. При 

обыске в его квартире и гараже 

оперативники обнар ужили 

29 единиц огнестрельного оружия 

и боеприпасы времен войны. 

Изъятые предметы  отправлены 

на экспертизу.

Торговля 
вне закона
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Полиция Адмиралтейского рай-

она поймала 30-летнего безра-

ботного, которого подозревают 

в сексуальной связи с 12-летней 

девочкой. После нападения педо-

фила школьница был а госпитали-

зирована. Преступник изнасило-

вал девочку у себя в  квартире.

Безработный 
педофил
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Сотрудники угрозыска схватили 

подозреваемого в покушении 

на убийство предпринимателя. 

В июле этого года бизнесмен 

получил несколько огнестрельных 

ранений на трассе «Винницы – 

Озера». У задержанного при обыс-

 ке нашли охотничье  ружье.

Киллер 
с ружьем
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Полиция обнаружила неза-

конную врезку в нефтепровод 

«Второво – Приморск». Через нее 

двое граждан Латвии похищали 

дизтопливо. Оно накачивалось 

в емкость объемом 50  т, его уво-

зили на грузовике. Иностранцев 

поймали с  поличным.

Многотонная 
кража
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В Саратове арестовали некоего 

гражданина за организацию 

подставного ДТП в Санкт-Пе-

тербурге. Когда в одитель постра-

давшего авто вышел из машины, 

ему в лицо распылили газ и похи-

тили из салона сумку с  2 млн 

рублей.

Раскрыли 
автоподставу
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ШТРАФЫ

Вправе ли админи-
страция предприя-
тия самостоятельно 
устанавливать 
штрафы и удержи-
вать их из зарплаты?

Ст. 137 Трудового 
кодекса РФ закреплено, 
что удержания из зар-

платы работника производятся 
только в случаях, предусмот-
ренных настоящим Кодексом 
и иными федеральными 
законами. Установление размера 
удержаний администрацией 
предприятий является незакон-
ным, за что предусмотрена адми-
нистративная ответственность по 
ст. 5.27 КоАП РФ. Восстановление 
прав работника при незаконном 
удержании из заработной платы 
возможно на основании решения 
комиссии по трудовым спорам, 
если таковая на предприятии 
имеется, или на основании 
решения суда. Ст. 392 Трудового 
кодекса РФ срок на обращение 
с заявлением в суд за защитой 
нарушенных трудовых прав 
установлен в 3 месяца со дня, 
когда работник узнал или должен 
был узнать о нарушении своего 
права. При обраще нии в суд 
работники освобождаются от 
уплаты госпошлины и  судебных 
расходов.

Прокурор 
разъясняет

Елена БУХАРИНА, 
старший помощник прокурора 
Санкт-Петербурга

ФОТО: АРХИВ «ПД»

ПРАВИЛЬНЫЙ МАРШРУТ ДО ДОМА
ПОЗВОЛИТ  ИЗБЕЖАТЬ ОПАСНОСТИ

Продумайте его 
вместе с ребёнком
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Мир в нашем 
Жители Пе-
тербурга 
и гос ти наше-
го города зна-
комятся с но-
выми культу-
рами благода-
ря многочис-
ленным на-
циональным 
праздникам 
и фестивалям, 
которые про-
водятся в Се-
верной сто-
лице.

Игорь 
Строев

info@spbdnevnik.ru

 Санкт-Петербург, один из круп-

нейших российских мегаполи-

сов, ежегодно привлекает тысячи 

жителей разных регионов Рос-

сии и зарубежья. Город с богатой 

культурой, традициями, с разви-

той экономической и социаль-

ной инфраструктурой считается 

одним из самых комфортных для 

проживания не только в нашей 

стране, но и за ее пределами. 

Петербург – это студенческая и 

трудовая Мекка, город ежегодно 

дает десятки тысяч рабочих мест 

и принимает на обучение тысячи 

иностранных учащихся. 

Естественный процесс куль-

турного обмена с представителя-

ми разных национальностей и ре-

лигий делает вопрос толерантнос-

ти одним из ключевых для горо-

жан. Однако межнациональные 

конфликты и экстремизм на почве 

ксенофобии, к сожалению, все еще 

нередки в современном обществе. 

Очевидно, что, научившись пони-

мать друг друга и с терпением от-

носиться к непривычным явлени-

ям, люди придут к взаимному ува-

жению и навсегда забудут о языке 

вражды.

Не случайно в городе каждый 

месяц проходят все новые меро-

приятия, призванные вовлечь го-

рожан в диалог друг с другом и с 

представителями различных на-

циональностей. Этим летом город 

отметил несколько национальных 

праздников, и петербуржцы полу-

чили возможность ознакомиться с 

уникальными проявлениями дру-

гих культур.

За общим столом
По данным Комитета по межна-

циональным отношениям и реа-

лизации миграционной политики 

в Санкт-Петербурге, 41% жителей 

города в целом положительно 

оценивают состояние межнацио-

нальных отношений в Северной 

столице. При этом 58,3% горожан 

считают позитивным состояние 

межконфессиональных отноше-

ний. 

Разнообразие культур и язы-

ков, на которых говорит Петер-

бург, настолько широко, что рядо-

вому горожанину, скорее всего, не 

под силу перечислить и половину 

из них. Всего в городе на Неве про-

живает более 130 национальнос-

тей, которые на протяжении сто-

летий жили бок о бок.
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На сегодня в реестр Главного 

управления Министерства юсти-

ции РФ по СПб и ЛО внесено 16 на-

ционально-культурных автоно-

мий (НКА) регионального стату-

са и 25 НКА местного статуса.

ОБЩЕСТВО

р

национальностей про-
живает сегодня в городе 
на Неве

130
ЦИФРА

Истоки празднования 
Сабантуя уходят в глубо-
кую древность и связаны 
с аграрным культом.

 �Все желающие смогли отведать блюда 
национальной кухни.

 �Национальная кухня знакомит предста-
вителей разных этносов.
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Для того чтобы сблизить куль-

туру и представителей разных 

национальных меньшинств с 

петербурж цами, достаточно 

вы звать заинтересованность у 

коренных петербуржцев. Как 

известно, ничто так не сближает 

людей, как общий стол. Интерес 

к экзотическим блюдам и знаком-

ство с новыми традициями можно 

было в полной мере удовлетво-

рить на прошедшем в минувшие 

выходные кулинарном фестивале 

«Национальная кухня – ключ к 

дружбе народов», который состо-

ялся у стен Петропавловской кре-

пости на берегу Кронверкского 

пролива.

«В нашем городе проходит 

много фестивалей, но этот мо-

жет претендовать на звание са-

мого вкусного, – сказал на откры-

тии фестиваля врио губернатора 

Санкт-Петербурга Георгий Пол-

тавченко. Он отметил, что для 

многонационального Петербурга 

проведение такого фестиваля не-

удивительно и закономерно.

В фестивале приняли участие 

рестораны русской, татарской, ев-

рейской, грузинской, украинской, 

китайской, армянской, японской, 

азербайджанской, узбекской, ита-

льянской и испанской кухонь. По-

мимо вкусной еды в рамках фести-

валя посетителей «угощали» при-

ятной музыкой, песнями и танца-

ми. Концертная программа при 

участии национальных творчес-

ких коллективов длилась с утра 

до вечера. «Наш город – хлебо-

сольный и гостеприимный. Более 

7  тыс. кафе и ресторанов готовы 

накормить петербуржцев и гос-

тей города качественной и разно-

образной пищей», – добавил Геор-

гий Полтавченко. По его словам, 

национальная кухня помогает по-

нять другие народы. 

Праздники объединяют
Петербуржцы привыкли к тому, 

что в городе постоянно проходят 

национальные праздники. Так, 

например, традиционный татар-

ский Сабантуй уже приобрел мно-

гих поклонников среди коренных 

горожан. В этом году 14 июня 

праздник собрал всех желающих в 

деревне Энколово Всеволожского 

района Ленинградской области.

Почетные гости и многочис-

ленные участники Сабантуя по-

бывали в этнофольклорных де-

ревнях, где их встречали по ста-

ринным народным обычаям и 

угощали национальными блюда-

ми. Свое мастерство представили 

народные умельцы: резчики по де-

реву и бересте, кузнецы, ткачихи. 

Концертные программы проходи-

ли сразу на трех сценах Сабантуя. 

Как и все другие праздники, 

Сабантуй не обошелся без песен 

и танцев. А на спортивно-раз-

влекательных площадках любой 

участник праздника мог показать 

свою ловкость и силу. Представи-

тельниц прекрасного пола тради-

ционно привлекла ярмарка на-

родных промыслов. Кроме того, 

организаторы праздника позабо-

тились о самых маленьких участ-

никах – для них была организо-

вана большая развлекательная 

прог рамма.

Еще одни веселый праздник, 

собравший многих почитателей 

этнофольклора, отмечался в июне  

в Сестрорецке на территории пар-

ка культуры и отдыха «Дубки». 

Здесь прошел Юханнус-2014 и 

VI фольклорный фестиваль фин-

но-угорских народов. В этот день 

все желающие смогли поучаство-

вать в необычных соревновани-

ях – таких как, например, рюхи 

(городки) и метание сапога. Гости 

фес тиваля посетили ремесленные, 

танцевальные, песенные мастер-

классы и сувенирные лавки. Весе-

лый Юханнус завершился боль-

шим хороводом вокруг празднич-

ного костра. В концертной прог-

рамме приняли участие певцы и 

танцоры из Петербурга, Ленин-

градской области, Республики Ко-

ми и Эстонии. Все они были объе-

динены общей идеей – донести до 

зрителей многообразие угро-фин-

ской культуры, с которой так тес-

но связан Петербург.

Теперь город с нетерпением 

ждет очередного праздника. На 

этот раз – корейского. В сентя-

бре нынешнего года нам предсто-

ит отметить знаменательную да-

ту – 150 лет добровольного пере-

селения корейцев в Россию. Глав-

ные торжества развернутся в Се-

верной столице 4 сентября, одна-

ко праздничные мероприятия уже 

идут полным ходом.

Например, недавно в городе 

прошел День корейской истории 

и культуры. Петербуржцы по тра-

диции участвовали в спортивных 

соревнованиях, пробовали блю-

да национальной кухни. Приме-

чательно, что корейская община – 

одна из наиболее многочисленных 

в городе. Сегодня в Петербурге ра-

ботает множество корейских об-

щественных организаций: моло-

дежный культурный центр, курсы 

корейского языка, секции нацио-

нальных видов единоборств.

Молодые – за дружбу
Существует много способов зна-

комства с новой культурой, но 

самый простой и доступный для 

многих горожан – праздники и 

веселые фестивали. Кроме того, 

праздник – это лучший способ 

избавиться от ксено фобии. По 

сути, ксенофобия – это страх 

перед чужой культурой, нежела-

ние принимать ее и опасение, что 

ее носитель может причинить 

вред. 

О том, как общество реагиру-

ет на проникновение новых куль-

тур, лучше всего свидетельствуют 

данные соцопросов, про водимых 

среди молодежи. Согласно дан-

ным исследовательской компа-

нии SIS Corporation, у 80% петер-

бургских школьников есть друзья 

другой национальности или дру-

гих религиозных взглядов, а при-

мерно у трети школьников это 

близкие друзья. Это значит, что 

петербурж цы умеют жить в совре-

менном мире, который отличается 

разнообразием куль тур.
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Декларация принципов толерант-

ности ЮНЕСКО гласит: «Толерант-

ность означает уважение, при-

нятие и правильное понимание 

богатого многообразия культур 

нашего мира».

 �Ысыах – праздник, сопровождаемый 
обильным угощением и танцами.
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Мария
Володина

info@spbdnevnik.ru

Телефонные 
террористы 
представля-
ют реальную 
угрозу для об-
щества. Еже-
годно их дей-
ствия наносят 
отечественной 
экономике 
многомилли-
онный ущерб 
и нарушают 
планы тысяч 
людей.

 «Остроумен тот, кто шутит со 

вкусом». Это знаменитое изре-

чение Аристотеля не теряет 

актуальнос ти с течением времени. 

Умение шутить тонко, не заде-

вая и не оскорбляя чужих чувств, 

сродни искусству. Неудивительно, 

что этим даром наделены немно-

гие. К несчастью, находятся и те, 

кого не заботит этическая сторона 

вопроса, и в своем желании под-

шутить над окружающими они 

заходят слишком далеко. К таким 

людям можно отнести телефон-

ных террористов и других подлых 

«шутников», которые наводят ужас 

на рядовых горожан и мешают 

работе правоохранителей.

Не случайно в Уголовном ко-

дексе РФ хулиганы, угрожающие 

совершить теракт, приравнивают-

ся к настоящим террористам и не-

сут суровое наказание.

Общая беда
Не секрет, что терроризм пред-

ставляет основную угрозу между-

народному миру и безопасности, 

вредит развитию дружественных 

отношений между государствами. 

Террористы способны нарушить 

хрупкий баланс международного 

взаимодействия и угрожают тер-

риториальной целостности мно-

гих государств. Именно по вине 

террористических организаций 

некоторые страны Ближнего Вос-

тока, Америки и Азии долгие годы 

не могут наладить стабильную 

политическую и экономическую 

жизнь. Разумеется, международ-

ные институты осознают опас-

ность, которую несет терроризм, и 

стремятся выработать эффектив-

ные меры по его предупреждению. 

Для того чтобы минимизировать 

вред, причиняемый террорис тами, 

международное сообщество при-

няло ряд документов. Так, напри-

мер, по инициативе ООН были 

разработаны Международная кон-

венция о борьбе с захватом залож-

ников, Конвенция о борьбе с бом-

бовым терроризмом и Конвенция о 

борьбе с финансированием терро-

ризма. Кроме того, была одобрена 

Шанхайская конвенция о борьбе 

с терроризмом, сепаратизмом и 

экстремизмом, а также Конвенция 

Совета Европы о предупреждении 

терроризма. В международных 

документах и российских законах 

указывается, что терроризм ни при 

каких обстоятельствах не может 

быть оправдан соображениями 

политического, идеологического, 

религиозного или любого другого 

характера. Любой террорист – это 

преступник, который должен быть 

наказан в соответствии с уголов-

ным правом.

Преступная глупость
Заведомо ложные сообщения о 

готовящихся терактах в нашей 

стране караются почти так же 

строго, как непосредственное 

исполнение теракта. Ведь пред-

упреждение о взрыве или под-

жоге  – это не шутка и не забава. 

Такие розыгрыши наносят серьез-

ный ущерб и обществу, и государ-

ству. По данным Национального 

антитеррористического комитета, 

в 2013 г. в России было зафикси-

ровано 2976 ложных сообщений о 

готовящихся терактах. За послед-

ние несколько лет количество 

«плохих шутников» значительно 

выросло. Для сравнения, 5 лет 

назад их было чуть больше 1,5 тыс. 

за год.

По оценкам специалистов, вы-

езд одного расчета пожарной ко-

манды оценивается более чем в 

40  тыс. рублей, эвакуация одно-

го вок зала – около 0,5 млн руб лей, 

а ущерб от каждого часа простоя 

крупных торговых центров исчис-

ляется миллионами рублей. Кро-

ме того, лжетеррористы отвлека-

ют силы и внимание правоохрани-

тельных органов от поимки насто-

ящих преступников. Не случайно 

в мае этого года президент РФ Вла-

димир Путин ужесточил уголов-

ную ответственность за опасные 

розыгрыши по телефону или через 

Интернет. На сегодняшний день 

телефонных террорис тов в России 

судят по статье 207 УК, а макси-

мальный штраф за их преступле-

ние может достигать 1 млн рублей. 

Кроме того, «шутник» вполне мо-

жет оказаться за решеткой на срок 

до 5 лет.

Важно, что уголовная ответст-

венность за такие «шутки» насту-

пает с 14 лет. При этом родители 

подростков и детей младше 14 лет 

рискуют стать ответчиками по гра-

жданским искам со стороны по-

страдавших лиц. Вот почему надо 

с малых лет отучать чадо от глупых 

розыгрышей. 

«Наше законодательство до се-

годняшнего дня было достаточно 

мягким. В целом нынешнее уже-

сточение штрафа – это вполне 

адекватная мера,  – сообщил пре-

зидент Международной контртер-

рористической тренинговой ассо-

циации Иосиф Линдер в интервью 
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Цена ложной 

В России правовую основу проти-

водействия терроризму составля-

ют законы «О противодействии 

экстремистской деятельности» 

и «О противодействии террориз-

му».

БЕЗОПАСНОСТЬ

– именно с этого возра-
ста наступает уголовная 
ответственность в Рос-
сийской Федерации

14
ЛЕТ

ЦИФРА

В Уголовном кодексе РФ 
телефонные террористы 
приравниваются к насто-
ящим и несут суровое 
наказание.
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«Петербургскому дневнику». – Те-

лефонный терроризм от реально-

го терроризма практически ничем 

не отличается. Угроза терактом по 

телефону (является ли это глупой 

шуткой или чьей-нибудь злой во-

лей) рассматривается обществом 

тождест венно реальной террори-

стической угрозе. И это не может 

не отражаться на нашей жизни. 

Любой субъект, решивший «пошу-

тить» – в школе или торговом цент-

ре, – должен понимать всю меру от-

ветственности. Я склоняюсь к мне-

нию тех экспертов, которые счита-

ют, что подобные вещи нужно на-

казывать еще более жестко».

Доигрались...
Случаи телефонного терроризма 

происходят в мире ежедневно. К 

сожалению, имеют  место быть 

подобные звонки и в Северной 

столице.

Один из последних случаев в 

Санкт-Петербурге был зафикси-

рован в июле этого года. Сотруд-

ники полиции задержали мужчи-

ну, который соврал, будто в доме 

на ул. Маршала Блюхера заложе-

на бомба.

Как удалось выяснить сотруд-

никам полиции, в момент звонка 

задержанный был пьян.

Чуть ранее поступил похожий 

звонок с предупреждением о зами-

нировании в Невском районе. На 

место выехали наряды полиции, 

эвакуировали 13 человек.

Взрывчатку в здании саперы 

не нашли. Шутника задержали, им 

оказался 33-летний мужчина.

Средний возраст телефонных 

террористов составляет 20-40 

лет, обычно звонят мужчины. 

Но бывают и исключения. Так, 

например, недавно была задер-

жана безработная петербурженка, 

сообщившая о бомбе в Пулково. А 

в апреле этого года полицейские 

поймали 15-летнего девятикласс-

ника, который сообщил о замини-

ровании школы на пр.  Авиакон-

структоров.

«Шутники» часто активизиру-

ются после реальных терактов. На-

пример, на следующий день после 

взрывов в аэропорту Домодедово в 

январе 2011 г. правоохранители за-

фиксировали 20 лжеугроз.

Эксперты предупреждают, что 

современные средства, которы-

ми обладают правоохранительные 

органы, позволяют быстро и по-

чти со 100%-ной точностью опре-

делить личность «шутника». Из-

вестно, что 85% угроз поступает с 

мобильных телефонов, в осталь-

ных случаях хулиганы используют 

поч ту или Интернет. Однако поч-

ти всегда они оставляют грубые 

улики.

«Анонимный террорист дол-

жен знать, что его найдут и привле-

кут к ответственности. Даже под-

ростки должны понимать, что эта 

«шалость» может больно ударить 

по их семье, когда родителям при-

дется выплачивать очень большой 

штраф», – отмечает руководитель 

информационного центра Нацио-

нального антитеррористического 

комитета Андрей Пржездомский.

По мнению экспертов, боль-

шинство взрослых «шутников» 

либо находятся под влиянием 

алкоголя, либо психически не-

уравновешенны. Другое дело – де-

ти и подростки. Зачастую им прос-

то любопытно посмот реть, что бу-

дет, или сорвать нелюбимый урок в 

школе. Истории «веселых» розыг-

рышей имеют печальный конец, 

и ребенок на всю жизнь усваивает 

суровый урок: есть  вещи, с которы-

ми не ш утят.

Ф
ОТ

О:
 TR

EN
D

Ф
ОТ

О:
 FR

EE
IM

AG
ES

.C
OM

Ф
ОТ

О:
 FR

EE
IM

AG
ES

.C
OM

В 60% случаев звонящие пред-

упреждают об опасности, подсте-

регающей людей в местах мас-

сового пребывания, объекты 

образования составляют 15% 

угроз, жилые дома – 14%.

тревоги

 � Случаи телефонного терроризма 
в мире происходят каждый день.

 � Глупые розыгрыши по телефону обора-
чиваются серьезными последствиями.

 �Ложное предупреждение о заложенной 
бомбе –  далеко не шутка.
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 Во многом успех связан с именем 

наставника – воспитанника петер-

бургского баскетбола Евгения 

Пашутина. «ПД» представляет 

главного творца победы россиян.

Пусть не обижается лучший 

игрок решающего матча с ита-

льянцами Антон Понкрашов, од-

нако в баскетболе роль тренера ве-

лика как ни в одном другом виде 

спорта. Ибо в отличие, скажем, от 

футбола здесь он может вносить 

коррективы в игру не только в пе-

рерыве или с помощью трех за-

мен, а постоянно. Меняй хоть всю 

пятерку баскетболистов на другую 

– тебе слово никто не скажет, если 

твоя команда победит. 

С детства Евгений Пашутин 

был победителем. К примеру, не 

побоялся в 1980-е гг. отправиться 

в Ленинград к знаменитому трене-

ру Владимиру Петровичу Кондра-

шину и пробиваться в основной 

состав «Спартака». За красно-

белых Пашутин дебютировал в 

1988 г., а в сезоне-1991/92 стал чем-

пионом СНГ. 

В дальнейшем в карьере 

баскет болиста были саратовский 

«Автодор», московское «Динамо», 

«командировка» в израильский 

«Маккаби» из Раананы, а также 

казанский УНИКС и ЦСКА. Ес-

тественно, поиграл Пашутин и в 

национальной сборной, в кото-

рой становился серебряным при-

зером чемпионата мира и облада-

телем бронзы на европейском пер-

венстве.

Учителями нынешнего на-

ставника сборной России на тре-

нерском мостике стали Душан 

Ивкович и Этторе Мессина. Этим 

специалистам с мировым именем 

Пашутин помогал в ЦСКА. Пер-

вым же клубом, в котором Пашу-

тин работал самостоятельно, стал 

«Спартак». 

В числе его подопечных в Пе-

тербурге был в том числе родной 

брат Захар. Вернувшись же через 

год в ЦСКА, «возмужавший» тре-

нер с ходу стал победителем Еди-

ной лиги ВТБ. На данный момент 

этот успех для него – самое значи-

мое клубное достижение в карье-

ре. И вот теперь к нему прибавил-

ся выход сборной в финальный 

турнир Евро-201 5.

Мужская сборная 
России по баскетболу 
пробилась в финаль-
ную стадию чемпио-
ната Европы, который 
пройдет в 2015 г.

Вадим 
Царев

info@spbdnevnik.ruinfo@spbdnevnik.ru

«Пожалуй, как тренер, в Италии 

выиграл главный пока матч 

в  жизни. Седых волос наверняка 

прибавилось», – сказал сразу 

после победы Пашутин. И это, 

конечно же, еще не предел.
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Евгений Пашутин – 
главный тренер сборной 
России по баскетболу 
с 29 ноября 2013 г.

Сын бывшего голкипера, а ныне 

тренера вратарей армейцев 

сыграл на крупном турнире 

«Хрустальный лед» для ребят 

2001 г.р. Ворота СКА защищал 

Максим Соколов-младший. Спе-

циалисты предрекают ему свет-

лое будущее. И карьеру не хуже 

чем у отца, который долго был 

голкипером армейцев. С  юным 

вратарем петербуржцы сумели 

занять четвертое место.

В СКА появился 
новый Соколов

ХОККЕЙ
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Достойный
ученик

БАСКЕТБОЛ
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В китайско м Нанкине на II летних 

юношеских олимпийских играх 

представительница парусного 

спорта Мариам Сепхосян в классе 

«Техно 293» стала обладательни-

цей серебряной награды. Насто-

ящий урожай наград собрала в 

Нанкине учащаяся городской 

комплексной СДЮШОР «Комета» 

Дарья Устинова: к ранее завоеван-

ной серебряной медали в кролевой 

эстафете 4х100  м наша землячка 

добавила еще две – серебро в сме-

шанной комбинированной эста-

фете 4х100 м и бронзу – в заплыве 

на дистанции 50 м кролем.

А в британском Суонси за-

вершился чемпионат Европы по 

легкой атлетике – паралимпий-

ская программа. В составе сбор-

ной коман ды России выступали 

шесть представителей Северной 

столицы. Они завоевали одну се-

ребряную и шесть золотых ме-

далей. Настоящим лидером пре-

стижного турнира был Евгений 

Швецов. Трехкратный чемпи-

он Паралимпийских игр 2012 г. в 

Лондоне на нынешнем чемпиона-

те планеты стал обладателем трех 

золотых наград. Евгений уверен-

но выиграл на дис танциях 100, 

200 и 400 м (класс Т36). Вячеслав 

Хрусталев завоевал золотую ме-

даль на дистанции 1500  м (класс 

Т20). Жанна Феколина удостоена 

серебряной медали в соревнова-

ниях по прыжкам в длину (Т37), 

также нашей землячке вручена зо-

лотая медаль в эстафете 4х100  м 

(класс Т35-38) в составе сборной 

коман ды России. Примечательно, 

что в этой эстафете российская 

коман да установила новые миро-

вой и европейский рекорды. Жан-

на бежала и на дистанции 100  м, 

показав четвертое время. Еще 

один высший титул – в активе Фе-

дора Триколича. В составе сбор-

ной России петербуржец завоевал 

золото в эстафете 4х100  м (Т11-

Т13). На дистанции 200  м Федор 

замкнул четверку сильнейших ат-

летов Старого Све та. 

Спортсмены про-
должают достойно 
представ лять Санкт-
Петербург на между-
народных соревнова-
ниях.

Мариам Сепхосян является воспи-

танницей петербургской ДЮСШ 

«Балтийский берег».

Вадим 
Ноябрев
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 Так называемый форум элитных 

тренеров проводится ежегодно 

на старте европейского сезона в 

швейцарском Ньоне. Как за явил 

технический директор УЕФА 

Энди Роксбург, данная встреча – 

прекрасная возможность для спе-

циалистов обмениваться взгля-

дами в спокойной обстановке. 

К примеру, ранее наставники 

обсуждали новые веяния в Лиге 

чемпионов, факторы замен игро-

ков во время матчей, обнаруже-

ние молодых талантов и многое 

другое. Кстати, именно на одном 

из форумов было предложено 

сделать официальный мяч Лиги 

чемпионов – тренеры посчитали, 

что турнир такого уровня достоин 

своего собственного мяча.

Чести быть приглашенным на 

предыдущие форумы удостаива-

лись также тренировавшие «Зе-

нит» Дик Адвокат в 2008 г. и Луча-

но Спаллетти в 2012-м. На сей раз 

председательствовать на соб рании 

будет легендарный экс-наставник 

английского «Манчестер Юнай-

тед» сэр Алекс Фергюссон. Поми-

мо Виллаш-Боаша в одном зале 

соберутся Арсен Венгер из «Ар-

сенала», Хосе п Гвардьола из «Ба-

варии», Юрген Клопп из «Борус-

сии», Жозе Моуриньо из лондон-

ско го «Челси».
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Андре Виллаш-Боаш 
приглашен на форум 
лучших европейских 
наставников, кото -
рый пройдет 4-5 сен-
тября.

Вадим 
Царев
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Российская дзюдоистка Ната-

лья Кузютина, выступающая за 

петербургский спортивный клуб 

«Явара-Нева», выбыла из борьбы 

за золото на чемпионате мира 

по дзюдо, который проходит в 

Челябинске (Россия). В полуфи-

нале она уступила представи-

тельнице Косово Мажлинде Кел-

менди. Теперь Наталья Кузютина 

сразится за бронзовую медаль 

мирового первенства.
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Наталья Кузютина 
сразится за бронзу

ДЗЮДО

Элитный
тренер

Петербургу 
есть кем гордиться

Лидером престижного 
турнира был Евгений 
Швецов, ставший обла-
дателем трех золотых 
наград. 

Уважаемые петербуржцы, информацию 
о волнующих вас городских проблемах 
можно сообщить по телефону колл-центра 
335-00-00, а также через сайт spbdnevnik.ru
Ждем ваших звонков!

31WWW.SPBDNEVNIK.RUWWW.SPBDNEVNIK.RU спорт



 В церемонии открытия выставки 

приняла участие вице-губернатор 

Санкт-Петербурга Ольга Казан-

ская. В этом году в Северную 

столицу приехали более тысячи 

отрас левых компаний, фермер-

ских хозяйств и частных предприя-

тий из других городов России, а 

также из Белоруссии, Украины, 

стран Европы и Азии. В рамках 

выставки-ярмарки специалисты 

посетят более 30 деловых меро-

приятий, посвященных вопросам 

инновационного развития агро-

промышленного комп лекса.

Также проходят круглые сто-

лы, участники которых затрагива-

ют актуальные проблемы разви-

тия отечественной отрасли, под-

держка которой стала особенно 

актуальной в связи с введением 

РФ продовольственного эмбарго. 

Помимо деловой программы гости 

выставки могут посетить ярмар-

ку свежей и полезной  фермерской 
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В выставочном комп-
лексе в Гавани состоя-
лось официальное 
открытие между-
народной выставки 
«Агрорусь-2014».
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Морев
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 �Вице-губернатор Санкт-Петербурга 
Ольга Казанская

Выставка-
ярмарка «Агрорусь» 
проходит в Санкт-Петер-
бурге с  1991 г. и является 
одной из крупнейших 
выставочных площадок 
России.
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